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ÍÒÈÑÎÂÅÒÑÊÈÉ ïåðåâîðîò, 
ñîâåðøåííûé â ñòðàíå äâàä-
öàòü ëåò íàçàä, ïîâëåê çà ñî-
áîé äëèííþùóþ öåïü íåãàòèâ-
íûõ ÿâëåíèé, õàðàêòåðíûõ äëÿ 

ñòàäèè äèêîãî êàïèòàëèçìà.  È õîòÿ 
êðåìëåâñêèå âëàñòèòåëè è óãîäíûå èì 
ÑÌÈ ñî âðåìåí  Åëüöèíà äî íûíåøíå-
ãî ïðåçèäåíòà ÐÔ ñ íàñòîé÷èâîñòüþ 
äÿòëà ïî÷òè êàæäîäíåâíî òàëäû÷àò íà-
ðîäó î ñòðîèòåëüñòâå «íîâîé  äåìîêðà-
òè÷åñêîé Ðîññèè», â ýòó áàñíþ äàâíî 
óæå íå âåðèò íèêòî. Ïîáåäèâøèé åâ-
ðåéñêî-ðîññèéñêèé êàïèòàëèçì çà ýòè 
ãîäû ÿâèë  íàì ñâîå àë÷íîå è áåññî-
âåñòíîå ìóðëî âî âñåé êðàñå. Íà íà-
øèõ ãëàçàõ ñîáðàâøàÿñÿ âîêðóã ïîëó-
âìåíÿåìîãî Åëüöèíà ñòàÿ õèùíèêîâ 
ïðèáðàëà ê ðóêàì âñþ îáùåíàðîäíóþ 
ñîáñòâåííîñòü, ñîçäàííóþ çà 70 ñ ëèøíèì ëåò ñàìîîòâåðæåí-
íûì òðóäîì  ÷åòûðåõ ïîêîëåíèé ñîâåòñêèõ ëþäåé. È íàãëî æèðó-
åò íà áîãàòñòâàõ,  çàäàðìà ïîëó÷åííûõ èç ðóê «ãàðàíòà Êîíñòèòó-
öèè ÐÔ»,  ìíîæà êàïèòàëû  è ïîñìåèâàÿñü íàä ìèëëèîíàìè îäó-
ðà÷åííûõ è ïîëóíèùèõ ãðàæäàí. 

Ìû óæå íå óäèâëÿåìñÿ âûõîäêàì íàøèõ ìèëëèàðäåðîâ, õîòÿ 
íà Çàïàäå åùå ïîðàæàþòñÿ: íàäî æå, ðîññèéñêèé íóâîðèø ïî-
ñòðîèë â Òóðöèè ïÿòèçâåçäî÷íûé îòåëü çà 3 ìèëëèàðäà äîëëà-
ðîâ! Íåóæåëè â Ðîññèè òàê âñå õîðîøî, ÷òî íåêóäà äåíüãè äåâàòü? 
Äðóãîé äåëåö èç óñïåøíûõ ìåíåäæåðîâ êóïèë è ñîäåðæèò áàñêåò-
áîëüíûé êëóá â áîãàòîé Àìåðèêå è ôóòáîëüíóþ êîìàíäó â  Ìîíà-
êî. ×òî, íà ðîäèíå òàê âñå çàìå÷àòåëüíî ñî ñïîðòîì? Åùå îäèí 
íàø ìèëëèàðäåð â äîïîëíåíèå  ê ñàìîé äîðîãîé â ìèðå ÿõòå è 
ëè÷íîìó ñàìîëåòó, ÷òî êðó÷å ïðåçèäåíòñêîãî,   ïðèêóïèë â ýòîì 
ãîäó âäîáàâîê ê ïðî÷åé íåäâèæèìîñòè îñîáíÿê â Íüþ-Éîðêå  çà 
75 ìèëëèîíîâ äîëëàðîâ.  

Ìèð îáíàðóæèë ïàðàäîêñ: ÷åì õóæå äåëà â Ðîññèè, òåì áîëü-
øå ïîÿâëÿåòñÿ â ñòðàíå íîâûõ ìèëëèàðäåðîâ. Ïîñêîëüêó îíè íè-
÷åãî ñåðüåçíîãî  â ñâîåé ñòðàíå çà äâàäöàòü ëåò òàê è íå ïîñòðîè-
ëè, íåòðóäíî äîãàäàòüñÿ, ÷òî ýòè íóâîðèøè ïðîäîëæàþò ïîæèðàòü  
íàñëåäñòâî  Ñîâåòñêîãî Ñîþçà è íàãëî ýêñïëóàòèðîâàòü áåñïðàâ-
íûé íàðîä. Ñåãîäíÿ  â ðóêàõ 1,5% áîãàòåéøåãî íàñåëåíèÿ Ðîññèè 
ñîñðåäîòî÷åíî îêîëî 90%  íàöèîíàëüíîãî áîãàòñòâà. Òàêîãî ÷óäî-
âèùíîãî ïåðåêîñà ìèð åùå íå çíàë.  

Ýïèäåìèÿ àë÷íîñòè íûíå îõâàòèëà íå òîëüêî ïðåäñòàâèòåëåé 
ìàëîãî,  íî øóñòðîãî íàðîäöà, íî è  âñå ýøåëîíû ðîññèéñêîé 
âëàñòè. Ïðèìåð ïîäàþò âûñøèå ÷èíîâíèêè,  ìèíèñòðû, äåïóòà-
òû Ãîñäóìû è Ñîâåòà Ôåäåðàöèè, ãóáåðíàòîðû è ìýðû ãîðîäîâ. 

Íà äíÿõ Àäìèíèñòðàöèÿ ïðåçèäåíòà ïîä ðàçãîâîðû î âÿëîòå-
êóùåì êðèçèñå ýêîíîìèêè ñòðàíû, äåôèöèòå áþäæåòà, ñâîðà-
÷èâàíèè ðÿäà ñîöèàëüíûõ ïðîãðàìì îôèöèàëüíî ïîäòâåðäèëà 
ñëóõè îá  î÷åðåäíîì ñåðüåçíîì ïîâûøåíèè çàðïëàò ìèíèñòðîâ 
è  ïàðëàìåíòàðèåâ. Ñðàçó íà 80%. Ïðèòîì ÷òî  áþäæåòíèêàì â 
ýòîì ãîäó äîáàâèëè  5%, à  ïåíñèè èíäåêñèðîâàëè íà 9,6%.  Òå-
ïåðü äåïóòàòû Ãîñäóìû, êàê è ìèíèñòðû áåñïîìîùíîãî ïðàâè-
òåëüñòâà Ìåäâåäåâà,  âìåñòî ïðåæíèõ 160 òûñÿ÷  ðóáëåé ïîëó÷à-
þò ñâûøå 250  òûñÿ÷. Â ìåñÿö. À ñ ñåíòÿáðÿ ñëåäóþùåãî ãîäà è 
èì ñòàíóò ïëàòèòü åæåìåñÿ÷íî îêîëî 500 òûñÿ÷. 

Íó ïðîñòî îòîðîïü áåðёò. Çà ÷òî?! Çà êàêèå çàñëóãè – òàêèå 
ñóìàñøåäøèå äåíüãè? Ýòî æå 50 ïðîæèòî÷íûõ ìèíèìóìîâ  ïðî-
ñòîãî ãðàæäàíèíà, èëè   ñðåäíÿÿ ïåíñèÿ çà äâà ãîäà. Ëàäíî áû  
óñïåõè áûëè ó ìèíèñòðîâ è äåïóòàòîâ. Òàê âåäü èõ  íåò è â ïîìè-
íå. Êðóãîì ñïàä, ïðîâàë,   ñòàãíàöèÿ. ÂÂÏ â òåêóùåì ãîäó âðÿä 
ëè îäîëååò 2%. Èíôëÿöèÿ ïðåâûñèò ïðîøëîãîäíèé ïîêàçàòåëü. 
Ðîñò öåí è òàðèôîâ ñíèæàåò è áåç òîãî ïîçîðíûé  ïî  ñðàâíå-
íèþ ñ âåäóùèìè äåðæàâàìè ìèðà  æèçíåííûé óðîâåíü íàñåëå-
íèÿ, ïðåæäå âñåãî ìàëîèìóùèõ. ÊÏÐÔ  ñïðàâåäëèâî ïðåäëàãàåò 
ãíàòü  âçàøåé ïðåìüåðà è åãî íèê÷åìíîå ïðàâèòåëüñòâî. À ïðå-
çèäåíò âìåñòî ýòîãî ïîâûøàåò ìèíèñòðàì çàðïëàòû. Ãäå ëîãèêà?  

Òà æå ñèòóàöèÿ ñ äåïóòàòàìè Äóìû. Êàêàÿ áûëà íåîáõîäè-
ìîñòü óâåëè÷èâàòü èõ è áåç òîãî îãðîìíûå çàðïëàòû? ×òî õîðî-
øåãî  ñäåëàëè îíè äëÿ óëó÷øåíèÿ æèçíè íàðîäà? Êàêèå çàêîíû, 
ïîâûøàþùèå  áëàãîñîñòîÿíèå íàñåëåíèÿ,  ïðèíÿëè? Íåò òàêèõ. 
Çàòî çàêîíû è ïîïðàâêè ê íèì, âûãîäíûå âëàñòè, ïàðòèÿ æóëèêîâ 
è âîðîâ, âîïðåêè òðåáîâàíèÿì îïïîçèöèîííûõ ôðàêöèé, è ïðå-
æäå âñåãî ÊÏÐÔ,  ïðîòàùèëà áîëåå ÷åì äîñòàòî÷íî. Çà êàêèå òà-
êèå çàñëóãè äåïóòàòàì ÃÄ îòâàëèâàþò ïî÷òè  300 òûñÿ÷ åæåìå-
ñÿ÷íî? Êñòàòè, è ïåíñèè ó íèõ, êàê è ó ìèíèñòðîâ, – 75% îò îêëà-
äà. 

Íàëèöî ýðîçèÿ ñîâåñòè ó íàøèõ èçáðàííèêîâ. Ñðàâíèòå ñàìè.  
Ïîñîáèå ïî áåçðàáîòèöå â ñòðàíå – 800 ðóáëåé â ìåñÿö. Äåò-
ñêèå ïîñîáèÿ  ìàìî÷êàì – 175 ðóáëåé.  Ïåíñèÿ ïî èíâàëèäíî-
ñòè – 4 200 ðóáëåé. Ïî÷òè 20 ìèëëèîíîâ ðàáîòàþùèõ èìåþò çàð-
ïëàòó  ìåíåå 9 òûñÿ÷ ðóáëåé â ìåñÿö. Ó  ó÷èòåëÿ íà äâóõ ñòàâêàõ 
åäâà ëè íàáåðåòñÿ 15-20 òûñÿ÷ ðóáëåé. Åìó íàäî ïîëòîðà ãîäà 
«ïàõàòü» áåç îòïóñêà, ÷òîáû äîñòè÷ü ñóììû ìåñÿ÷íîé çàðïëàòû 
äåïóòàòà.  Ñðåäíÿÿ  çàðïëàòà øàõòёðà â Êóçáàññå – 36  òûñÿ÷ ðó-
áëåé.  Ýòî ïðè åãî òÿæêîé, âðåäíîé äëÿ çäîðîâüÿ  è îïàñíîé  ðà-
áîòå! À ó  äåïóòàòà Ãîñäóìû, êîòîðûé è íà çàñåäàíèÿ  ïàðëàìåíòà 
íå êàæäûé ðàç õîäèò, è íå âñåãäà óòîìëÿåò ñåáÿ íàæàòèåì êíîïêè 
ïðè ãîëîñîâàíèè, ïîðó÷àÿ ýòî êîëëåãå ïî  ôðàêöèè,  – çàðïëàòà 
â  äåñÿòü ðàç áîëüøå, ÷åì ó øàõòåðà. Åñëè ýòî íå èçäåâàòåëüñòâî  
íàä çäðàâûì ñìûñëîì, îñêîðáëÿþùåå ÷åëîâåêà òðóäà,  òî ÷òî? 

Ðûáà, êàê èçâåñòíî, ãíèёò ñ ãîëîâû. À âëàñòü – ñ âåðõóøêè ïè-
ðàìèäû. 

Èçâåñòíû   äîõîäû æåí è  äåòåé âûñøèõ ÷èíîâíèêîâ ðîññèé-
ñêîé âëàñòè, çàðàáàòûâàþùèõ äåñÿòêè è ñîòíè ìèëëèîíîâ ðó-
áëåé. Òàê, 33-ëåòíèé  ñûí äèðåêòîðà ÔÑÁ ÐÔ Â. Ïàòðóøåâà  «ðó-
ëèò»  Ðîññåëüõîçáàíêîì. Ñûí ýêñ-ïðåìüåðà Ì. Ôðàäêîâà – çàì-
ïðåäñåäàòåëÿ Âíåøòîðãáàíêà, ñûíîâüÿ âèöå-ïðåìüåðà Ñ. Èâà-
íîâà çàíèìàþò âûñîêèå ïîñòû â Ãàçïðîìáàíêå è ñòðàõîâîé 
êîìïàíèè «Ñîãàç».  Äèòÿ Ñ.  Êèðèåíêî, íûíå ãëàâû êîðïîðàöèè 
«Ðîñàòîì»,   âîçãëàâëÿåò ñîâåò  äèðåêòîðîâ Ñàðîâáèçíåñáàíêà. 
Ñûíîê ñåêðåòàðÿ Ñîâåòà áåçîïàñíîñòè ÐÔ À. Áîðòíèêîâà – ïðåä-
ñåäàòåëü ïðàâëåíèÿ áàíêà ÂÒÁ «Ñåâåðî-Çàïàä». Ïðèñòðîåíû íà 
«õëåáíûå» äîëæíîñòè äåòè ãëàâû «Ðîñíåôòè» È. Ñå÷èíà, âèöå-
ïðåìüåðà Ä.  Ðîãîçèíà, ãëàâû ÎÀÎ «ÐÆÄ» Â. ßêóíèíà, ñïèêåðà 
Ñîâåòà Ôåäåðàöèè Â. Ìàòâèåíêî. À êîå-ãäå äåòè è æåíû áîëüøèõ  
÷èíîâíèêîâ îäíîâðåìåííî çàíèìàþò íåñêîëüêî «õëåáíûõ» äîëæ-
íîñòåé è, ÷òî íàçûâàåòñÿ, ãðåáóò äåíüãè ñîâêîâîé ëîïàòîé. 

Ìàñøòàáû êîððóïöèè,   õèùåíèé è çëîóïîòðåáëåíèé íà âñåõ 
ýòàæàõ ðîññèéñêîé âëàñòè äîñòèãëè íåñëûõàííûõ ìàñøòàáîâ. 
×òî íè íåäåëÿ – î÷åðåäíàÿ ïîèìêà ñ ïîëè÷íûì ìýðà-âçÿòî÷íè-
êà. Òîëüêî â íîÿáðå çàäåðæàíû çà âçÿòêè ìýð Àñòðàõàíè Ñòîëÿ-
ðîâ, ìýð ßðîñëàâëÿ Ëàñòî÷êèí è ðÿä äðóãèõ. È åùå äþæèíà ðå-
ãèîíàëüíûõ ìèíèñòðîâ, èõ çàìîâ, íà÷àëüíèêîâ äåïàðòàìåíòîâ. 
Ýòî â íûíåøíåé Ðîññèè ïî÷òè íîðìà: ñåë â êðåñëî – íàäî áðàòü, 
õàïàòü, îáîãàùàòüñÿ. Ïðèìåð ïîäàþò âûøåñòîÿùèå ðóêîâîäèòå-
ëè. Òàê, ãëàâó ×åëÿáèíñêîé îáëàñòè  Ì. Þðåâè÷à ïî÷òè â ãëàçà 
íàçûâàþò áèçíåñ-ãóáåðíàòîðîì. Îí íàëàäèë â ðåãèîíå ìîùíûé 
ñåìåéíûé áèçíåñ.  Åùå â 2003 ãîäó âî âðåìÿ âûáîðîâ â Ãîñó-
äàðñòâåííóþ äóìó  Þðåâè÷ íå óêàçàë äàííûå îá ó÷àñòèè â ÎÀÎ 
«Ñîñíîâñêèé êîìáèíàò õëåáîïðîäóêòîâ», ÎÀÎ «Ìàêôà», ÎÎÎ «ÒÄ 
«Ìàêôà»», ÎÎÎ «Òåì-Þ», ÎÀÎ «Ïåðâûé õëåáîêîìáèíàò», ÎÀÎ 
«×åëÿáèíñêàÿ ìàêàðîííàÿ ôàáðèêà». Îäíàêî  ñàíêöèè â îòíîøå-
íèè êàíäèäàòà â äåïóòàòû ïðèíÿòû íå áûëè. Íûíå Þðåâè÷ – ãó-
áåðíàòîð. Àêöèè «Ìàêôû» ïåðåïèñàíû íà åãî ðîäèòåëåé-ïåíñè-
îíåðîâ. Äåòè Âàëåðèé è Íàòàëüÿ Þðåâè÷è êîíòðîëèðóþò ÷åðåç 
ÎÎÎ «Ïðîñïåêò» äåñÿòîê òîðãîâûõ öåíòðîâ è  äâà «Êèíîìàêñà». 
×åì íå æèçíü?! 

Äåëåæ ñîâåòñêîãî íàñëåäñòâà è íîâîé Ðîññèè ïðîäîëæàåòñÿ. 
×òî íå óñïåþò ñõâàòèòü îòöû – ðàñòàùàò äåòè íîâîé çíàòè. È ýòîé 
ýïèäåìèè àë÷íîñòè íå âèäíî êîíöà.  

Эпидемия 
алчности 

Ïëåíóì 
Êðàñíîÿðñêîãî
ãîðêîìà ÊÏÐÔ
Состоялся пленум Красно-

ярского городского комитета 
КПРФ. Повестка дня – «Нацио-
нальный вопрос и задачи пар-
тии по укреплению дружбы на-
родов».

Пленум открыл первый секретарь 
горкома партии В. Н. Сергеев.

С докладом по этому вопросу 
выступил член городского комитета 
партии С. Н. Маслов.

В обсуждении доклада приняли 
участие:

А. А. Арутюнян – секретарь 
первичного отделения КПРФ Совет-
ского района;

Р. Х. Япаров – секретарь пер-
вичного отделения Октябрьского 
района;

С. А. Дяченко – секретарь 
первичного отделения Свердлов-
ского района;

Д. В. Гребёнкин – член край-
кома комсомола;

С. А. Савицкий – председа-
тель городского отделения органи-
зации «Дети войны»;

С. А. Белоусов – секретарь 
первичного отделения Железнодо-
рожного района.

В работе пленума принял уча-
стие и выступил член ЦК КПРФ, 
первый секретарь крайкома пар-
тии П. П. Медведев.

По обсужденному вопросу при-
нято постановление.

Пленум рассмотрел организа-
ционный вопрос. Членом бюро гор-
кома партии избрана председатель 
совета секретарей первичных отде-
лений КПРФ Октябрьского района 
Е. Г. Гущина.

Принято решение провести в де-
кабре пленум, на котором подвести 
итоги работы в 2013 году, наметить 
планы на будущий год.

Пресс-служба 
крайкома КПРФ.

Б О Л Ь Ш О М 
зале краевой 
б и б л и о т е к и 
прошел кру-
глый стол, по-

священный вопро-
сам законодательного 
обеспечения мер со-
циальной поддержки 
«детей войны».

Мероприятие от-
крыла председатель 
правления краево-
го отделения органи-
зации «Дети войны» 
Н. П. Семенова. По 
ее предложению кру-
глый стол поручили 
вести депутату фрак-
ции КПРФ Законода-
тельного собрания В. 
Н. Севастьянову.

Начиная диалог, 
Всеволод Николае-
вич отметил, что решения, ко-
торые примет круглый стол, 
не будут иметь законодатель-
ной силы. Да, в ряде регионов 
действуют меры социальной 
поддержки «детей войны». 
Но важно добиться принятия 
единого федерального зако-
на. Надо формировать обще-
ственное мнение в этом духе. 
Голос народа получит силу, 

если к слову Красноярска до-
бавят свое граждане других 
регионов. Не стоит верить тра-
диционной отговорке, что на 
программу поддержки нет де-
нег. Огромные средства или 
утекают из страны в оффшор-
ные зоны, или идут на обслу-
живание интересов олигар-
хов. Многие грани проблемы 
отразила в выступлении Н. П. 

Семенова. Ее взволнованное 
слово, насыщенное аргумента-
ми и фактами, задало тон об-
суждению.

О нелегкой судьбе поколе-
ния, обожженного войной, с 
трибуны круглого стола гово-
рили руководитель городского 
отделения организации «Дети 
войны» С. А. Савицкий, Зе-
леногорского – А. З. Гальцов, 
Дивногорского – В. И. Шли-
пов, Минусинского – Н. Л. 
Верхотурова, депутат фрак-
ции КПРФ Законодательного 
собрания В. С. Бедарев, пред-
седатель краевого союза садо-
водов В. Я. Гладчук. Отклик-
нулись на приглашение ор-
ганизаторов круглого стола 
представители региональных 
отделений политических пар-
тий: Н. В. Трикман («Справед-
ливая Россия»), П. В. Семи-
зоров (ЛДПР). Они рассказа-
ли об участии в напряженной 
работе по продвижению за-
кона о поддержке «детей вой-
ны» и заверили, что в краевом 
парламенте, как и депутаты от 
КПРФ, будут отстаивать их 
интересы. 

Эти выступления объеди-
няла мысль: то, что в стране 
делается для «детей войны», 

–  полумеры. Как говорится, 
формально  правы, а по суще-
ству – издевательство. Мно-
гие сравнивали материальное 
положение российских пен-
сионеров с их «коллегами» из 
стран ближнего зарубежья. 
Особенно горько сравнивать 
уровень жизни двух стран – 
победителей и побежденных.

На кругом столе выступи-
ли представители власти: ми-
нистр социальной политики 
Г. М. Ковалева, председатель 
комитета по здравоохранению 
и социальной политике Зако-
нодательного собрания Н. С. 
Глушков. Их доводы мало убе-
дили аудиторию, обстановка 
накалялась, и круглый стол 
начинал быть похожим на эмо-
циональный митинг. Но это 
вполне объяснимо. 

«Дети войны» устали 
ждать, устали бороться за пра-
во жить лучше, чем они жи-
вут. Поэтому не верят словам 
высокопоставленных чинов-
ников. Хотя Николай Сергее-
вич заверил, что делает все для 
того, чтобы закон был принят. 

О позиции фракции КПРФ 
Законодательного собрания 
рассказал руководитель фрак-
ции, первый секретарь крайко-

«Äåòÿì âîéíû» ïîëóìåðû íå íóæíû!
ма партии П. П. Медведев:

– Депутаты-коммунисты 
постоянно держат в поле зре-
ния это проблему. И надежду 
вселяет то, что с нами соли-
дарны депутаты других фрак-
ций. У нас есть все возможно-
сти для принятия закона о со-
циальной поддержке «детей 
войны». Деньги есть. Но в фе-
деральный фонд из края пере-
качивается непомерно много.

Власти отмахиваются от 
проблем «детей войны». Мы 
пригласили на круглый стол 
ведущие СМИ края, но никто 
не пришел. Дан наказ не осве-
щать неудобную тему.

Но мы молчать не будем. 
Вопрос о «детях войны» бу-
дет вынесен на заседание сес-
сии Заксобрания, а результа-
ты поименного голосования 
мы опубликуем. Избиратели 
должны знать позицию депу-
татов, за которых они голосо-
вали.

***
Участники круглого стола 

приняли рекомендации. Они, 
как и другие материалы, бу-
дут опубликованы.

Александр КОЗЫРЕВ. 
Фото автора.

Проблемы «детей войны» обсудили участники круглого стола

Б О Л Ь Ш О М
зале краевой 
б и б л и о т е к и 
прошел кру-
глый стол, по-
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Актуально!
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В Кремле состоялась 
встреча Председателя 
ЦК КПРФ Г. А. Зюганова с 
президентом РФ В. В. Пу-
тиным. 

– Я считаю, что сейчас 
крайне ответственное вре-
мя. У нас есть целый ряд 
очень интересных пред-
ложений, – подчеркнул во 
время беседы Геннадий Ан-
дреевич, – хорошо прора-
ботанных с научной обще-
ственностью, экспертами. 
Я хотел бы от имени фрак-
ции внести эти предложе-
ния.  Прежде всего это про-
блемы, связанные с разви-
тием промышленности. Мы 
подготовили закон о про-
мышленной политике, в 
этом нам помогали Торго-
во-промышленная палата, 
многие крупные специали-
сты из разных отраслей, его 
согласовали с различными 
фракциями. Если отклик-
нется «Единая Россия» (они 
уже знакомы с нашим мате-
риалом), мне думается, это 
было бы как раз вовремя.

Вторая тема: нас край-
не взволновали некоторые 
высказывания, в том числе 
в средствах массовой ин-
формации, о том, что «да-
вайте Кавказ куда-то отда-
дим», «давайте Сибирь ото-
двинем», «давайте Арктику 
поручим другим осваивать». 
Это призывы не просто ко-
щунственные — они во мно-
гом преступные. Страну ты-
сячу лет собирали, а когда в 
условиях кризиса звучат та-
кие слова, они являются не 
просто ошибкой – они пре-
ступны по своей сути. Мы 
подготовили проект закона 
на эту тему, уверен, что об-
щественность его поддер-
жит.  Целый ряд предложе-
ний связан с социальной 
защитой граждан. Нельзя 
ослаблять поддержку обра-
зования, здравоохранения 
и науки.  У нас рассматрива-
ется бюджет. Урезание ста-
тей по этим направлениям 
ухудшит обстановку.  Поэто-
му есть ряд интересных со-
ображений, и я надеюсь, что 
вы их поддержите.  

После встречи с прези-
дентом, выступая перед 
журналистами, лидер КПРФ 
подчеркнул, что Компартия 
продолжит добиваться от-
ставки кабинета министров.

 www.kprf.ru

КОНЦЕ прошлой не-
дели состоялось  
третье заседание 
пятой сессии Зако-
нодательного со-

брания. Депутатам пред-
стояло принять бюджет ре-
гиона в первом чтении.

Проект  закона «О крае-
вом бюджете на 2014 год и 
плановый период 2015-2016 
годов» доложил министр 
финансов правительства 
края В. Бахарь. Он расска-
зал, что системной новаци-
ей бюджета стал его новый 
программный формат: в ос-
нове главного финансового 
документа региона лежат 20 
государственных программ. 
В целом в них содержится 
97% краевых расходов.

Вот основные параме-
тры краевого бюджета на 
2014 год:

доходы – 148,3 млрд. рублей;
расходы – 171 млрд. рублей;
дефицит – 22,7 млрд. рублей.
Ежегодно около  30%  всех 

расходов краевого бюдже-
та (без учета федеральных 
средств) будет направлять-
ся на реализацию майских 
указов президента. В 2014 
году это более 40 млрд. ру-
блей, а за весь трехлетний 
период – 136 млрд. 

Министр назвал семь 
основных целей бюджет-
ной политики региона на 
ближайшую трехлетку:
взаимодействие с фе-

деральными органами вла-
сти по совершенствова-
нию федерального законо-
дательства, оказывающего 
влияние на формирование 
бюджетов регионов;
реализация федераль-

ных направлений бюджет-
ной политики, в том числе 
указов президента РФ;
переход на программ-

ный бюджет;
развитие механизма 

государственно-частного 
партнерства;
повышение эффектив-

ности бюджетных расходов;
обеспечение сбаланси-

рованности бюджетов му-
ниципальных образований 
края в условиях перерас-
пределения полномочий;
повышение прозрачно-

сти бюджетов и бюджетного 
процесса.

После этого депутаты за-
дали министру ряд вопро-
сов. В частности, его попро-
сили уточнить, за счет каких 
средств правительство пла-
нирует построить 21 дет-
ский сад в крае. Министр 
ответил, что частично ис-
точником финансирования 
станет перераспределение 

Бюджет признан критическим
средств с субсидии, предо-
ставляемой жителям края в 
порядке компенсации за от-
сутствие места в детском 
саду, частично из других ис-
точников. По словам В. Ба-
харя, исполнительная власть 
также надеется, что удаст-
ся привлечь средства феде-
рального бюджета, и тогда 
количество новых детсадов 
увеличится. 

Депутат В.  Зырянов со-
общил, что к нему обращают-
ся сотни избирателей из рай-
онов края, которые крайне 
негативно относятся к воз-
можному сокращению фи-
нансирования «детсадовских 
компенсаций». 

Его энергично поддержал 
О. Пащенко, предложив-
ший сохранить выплаты всем 
без исключения категориям. 
«Меня удивляет, – заявил он, 
– не совсем гуманное  отно-
шение к ребятишкам. Давай-
те не будем считать эти ко-

пейки. Дети бедных и бога-
тых равны!». 

Заместитель председате-
ля комитета ЗС  по образова-
нию, культуре и спорту Т. Во-
лоткевич на эту реплику от-
ветила коллеге, что «никто не 
покушается на детей», речь 
идет об адресной помощи: 
ее не смогут получать только 
те, у кого доходы на каждого 
члена семьи выше прожиточ-
ного минимума. При этом со-
храняются выплаты для всех, 
кто уже их получает. 

Депутат А. Быков поинте-
ресовался, во сколько обхо-
дится появление одного но-
вого места в детском саду и 
сколько конкретно будет по-
строено дошкольных учреж-
дений в следующем году, на 
что В. Бахарь  доложил,  что 
строительство 21 детско-
го сада начнется уже в 2014 
году. В среднем  одно место 
в детском саду стоит бюдже-
ту 1 млн. рублей. Более  по-

ловины новых дошкольных 
учреждений объектов поя-
вится в сельской местности, 
остальные  – в городах.

Лидер фракции КПРФ в 
Заксобрании  П. Медве-
дев негативно охарактери-
зовал бюджет и попросил от-
ветить министра на три во-
проса: почему край в виде 
налогов передает Федера-
ции свыше 530 млрд. рублей 
и как  администрация и пра-
вительство региона  работа-
ют с федеральным центром, 
что предпринимается, чтобы 
часть средств оставалась в 
крае?  В. Бахарь ушел от кон-
кретного ответа, заявив, что 
есть федеральное законода-
тельство, которым  и  руко-
водствуется правительство 
края. 

Председатель комитета по 
делам села и агропромыш-
ленной политике коммунист 
В. Сергиенко отметил, что  
большой государственный 

долг края – это негативные 
последствия  федерально-
го законодательства. «Долги 
регионов в целом по России 
составляют почти триллион 
рублей. А  какие у нас в крае в 
этой части перспективы, что 
предпринимается?»

 Министр сообщил, что  в 
2014 году госдолг может со-
ставить 60 млрд. рублей, в 
2015-м – 80 млрд. рублей, в 
2016-м – 100 млрд. рублей, а 
по его итогам –114 млрд. ру-
блей. 

Отметим, что госдолг края 
за последнее время вырос 
до критической отметки. А  
озвученные министром фи-
нансов параметры его даль-
нейшего нарастания порази-
тельно  похожи на амплитуду 
потерпевшего недавно в Ка-
зани катастрофу пассажир-
ского «Боинга». Над краем со 
всей очевидностью нависла 
грозная тень приближающе-
гося кризиса.  

Вице-спикер краевого пар-
ламента коммунист В. Сева-
стьянов подверг критике го-
сударственные программы, 
которые были приняты пра-
вительством в отсутствие та-
ких базовых ориентиров, как 
стратегия социально-эконо-
мического развития. 

В регионе отсутствует на-
логовая политика, и как след-
ствие возникают проблемы в 
политике бюджетной. «Ана-
лиз показывает, – сказал В. 
Севастьянов, – что наш край  
существенно отличается от 
других регионов по финансо-
вому положению не в лучшую 
сторону». 

Депутат М. Доброволь-
ская спросила, какие шаги 
делает исполнительная 
власть по сокращению чис-
ленности своего аппарата. 
Министр ответил, что такая 
работа проводится, и при-
вел в пример последнюю 
реструктуризацию некото-
рых органов исполнитель-

ной власти края. Это вызва-
ло оживление в зале и ирони-
ческие улыбки на лицах ряда 
депутатов.

Затем депутаты перешли 
к выступлениям. Депутат П. 
Черепанов назвал предло-
женный краевой бюджет од-
ним из сложнейших за по-
следние годы. Его поддержа-
ли Н. Трикман и П. Семизо-
ров, В. Седов. 

 П. Медведев  ознако-
мил парламентариев с по-
зицией фракции КПРФ. По 
его словам,  коллеги по пар-
тии пришли к выводу, что 
пока не будет принята стра-
тегия социально-экономиче-
ского развития края, бюджет 
так и будет «мыкаться из сто-
роны в сторону». «Мы не ре-
шим проблем, пока не будет 
внятной плановой политики», 
– подчеркнул глава фракции 
коммунистов.  

Заместитель председа-
теля комитета по бюджету и 

экономической политике Е. 
Васильев  считает сегод-
няшнюю ситуацию кризис-
ной, но убежден, что эконо-
мика края продолжает раз-
виваться. Он надеется, что   
ко второму чтению в проект 
бюджета будут внесены  со-
ответствующие поправки. 

Первый вице-спикер ЗС 
В. Семенов подчеркнул, что 
в регионе были и более слож-
ные ситуации. Сегодняшняя 
главная задача краевой вла-
сти – это наращивание нало-
гового потенциала.  «Бюджет 
нужно принимать в первом 
чтении  и,  закатав рукава,  
начать работу над  доходной 
частью», – призвал он. 

С содокладом выступил 
председатель комитета по 
бюджету и экономической 
политике А. Самохин. Он оп-
тимистично заявил, что бюд-
жет сложный, но не критич-
ный. 

После этого депутаты За-

конодательного собрания 
проголосовали за принятие 
законопроекта о краевом 
бюджете в первом чтении.  
Итоги голосования: 39 депу-
татов – «за», 8 воздержались. 
Впереди – принятие бюдже-
та региона в окончательном 
виде на декабрьской сессии. 

Был рассмотрен ряд дру-
гих вопросов  повестки дня 
сессии. В частности, депута-
ты приняли обращение кра-
евого парламента в адрес 
председателя Государствен-
ной думы РФ  С. Нарышкину 
с настойчивым предложени-
ем включить  в повестку дня 
ГД вопрос о «детях войны».  

Юрий НИКОТИН.
Фото  Андрея 

БУРМИСТРОВА.
Продолжение темы – о 

бюджетной ситуации в ре-
гионах России читайте в 
материале «Колониальная 
политика набирает оборо-
ты» на 2-й странице.

КОНЦЕ
дели состоялось  
третье заседание 
пятой сессии Зако-
нодательного со-

В
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позади, но память 
о комсомольской 
юности останет-
ся в сознании на-

всегда. Вся моя созна-
тельная жизнь прошла в те 
годы, и хочется поделить-
ся воспоминаниями. На 
мысль об этом наталкнул 
беспокойный, деятельный 
человек, офицер, ветеран 
из Енисейска Яков Алек-
сандрович Вольф.

Обдумав всё, перебрав 
домашние документы, фо-
тографии, грамоты, поощ-
рения, награды, покопав-
шись в своей седой голо-
ве, решил засесть за мему-
ары. Материал был готов к 
публикации еще в июне, но 
по неизвестным мне причи-
нам в местной газете статья 
не была опубликована. Если 
вы посчитаете интересной  и 
опубликуете в своей газете, 
буду признателен.

Сегодня, когда идут раз-
гульные кампании по оскор-
блению советского време-
ни, дела, которому я служил 
с товарищами, становится 
больно за охаивание беско-
рыстной дружбы, самоот-
верженных поступков.

Телевизионные выходки 
обнаженных девиц с крас-
ными косынками и галстука-
ми на телесах, якобы выпол-
няющих «комсомольскую ра-
боту», вызывают не только 
отвращение, но и мысль об 
их умственной неполноцен-
ности. Неужели они не пони-
мают, что творят?

Сказать, что мои друзья 
по школе, заводу, теплохо-
ду, институту, соратники по 
комсомолу, советской рабо-
те были идеальными, конеч-
но, нельзя. Всё человече-
ское нам было не чуждо.

Но главное – совесть, чув-
ство меры, ответственность 
за дело, которому служили, 
в нас было и есть. 

В ряды ВЛКСМ я был при-
нят в конце 1953 года. Тог-
да учился в восьмом классе 
Подтесовской средней шко-
лы. Учился посредственно, 
твердых знаний по каким-то 
предметам не было. До тре-
тьего класса учился в Игар-
ке, четвертый окончил в на-
чальной школе Минусинска, 
пятый – в селе Кавказском 
на реке Тубе (папа работал в 
геодезической экспедиции), 
шестой класс – в новой вось-
милетней школе Минусин-
ска, и с седьмого класса уже 
в поселке Подтесово. 

По характеру я был об-
щительным, шустрым, уча-
ствовал в художествен-
ной самодеятельности: пел 
в хоре, играл в сценках. 
Мне как вновь испеченно-
му комсомольцу дали пору-
чение – быть вожатым в пя-
том классе. Пояснили: надо 
увлечь учеников учебой, и 
чтобы они участвовали в об-
щественной жизни школы. 
Из вожатской жизни помню 
только один эпизод: в вос-
кресенье пошли классом на 
горку кататься на санках и 

лыжах, была с нами класс-
ный руководитель. Горка 
не крутая, показываю, как 
держаться.  Многие непло-
хо стоят на лыжах, скатыва-
ются, а один парнишка сто-
ит и боится спускаться вниз 
на лыжах. Я его уговариваю, 
он не соглашается, из меня 
вылетает: «Что, б...шь?». Он 
выпучил глазенки, ребятиш-
ки замолкли, потом засмея-
лись. Ко мне быстро подъе-
хала на лыжах классный ру-
ководитель, покрасневшая 
не от мороза.

– Вова, разве так можно?
Я уже и сам понял, что 

ляпнул лишнее, засуетился, 
старался замять эту 
выходку. А парниш-
ка скатился с горки 
и не упал. Я даже об-
радовался, но потом 
расстроился, когда 
ребятишки стали на 
горке повторять ска-
занное мной некра-
сивое слово.

Классный руково-
дитель пятого клас-
са провела со мной 
воспитательную ра-
боту. В школе – мне 
так хочется думать – она об 
этом случае никому не рас-
сказала, но при встрече со 
мной почему-то смеялась.

В старших классах у нас 
была своя классная ком-
сомольская ячейка, секре-
тарь Валя Фокина,  класс-
ный руководитель Альма 
Яковлевна Герман, а в деся-
том классе Анна Андреевна 
Пинегина. Класс был друж-
ный, ездили с атеистически-
ми концертами в Еркалово, 
Ожегово. Показывали фоку-
сы с «плачем икон», воспла-
менением бумаги на столе, 
окрашиванием кровью свя-
той воды. Все эти «чудеса» 
помогал творить учитель хи-
мии Александр Александро-
вич Пузырьков.

Он же старался тактично 
читать лекции. Кроме фоку-
сов, была художественная 
самодеятельность, в кото-
рой было и художественное 
чтение Маяковского, Симо-
нова, Твардовского. Были 
сценки и, конечно, песни. 
Этим руководила препода-
ватель русского языка и ли-
тературы Анна Андреев-

Большое
на Пинегина. И если лекции 
крестьяне слушали сдер-
жанно, то художественную 
самодеятельность воспри-
нимали очень приветливо.

В 1955-1956 годах при-
ехали в поселок выпускни-
ки Благовещенского речно-
го училища комсомольцы, 
спортсмены Б. М. Насулич, 
В. Г. Серков, Е. И. Дергачев 
и П. Н. Дудкин. Первые трое 
были великолепные спор-
тсмены. Насулич организо-
вал тренировки по боксу и 
штанге, замечательно играл 
в хоккей, имел первый раз-
ряд по этим видам спорта.

Конечно, на этих занятиях 
главным была не принадлеж-
ность к ВЛКСМ, а желание 
заниматься спортом. Ор-
ганизаторами занятий был 
комитет комсомола школы 
и СРЗ. Многие до сих пор 
вспоминают добрым сло-
вом этих энтузиастов спор-
та. Все они стали ведущими 
командирами судов, а Б. М. 
Насулич после капитанской 
работы был заместителем  
директора СРЗ по флоту, се-

кретарем парткома СРЗ.
После окончания сред-

ней школы, не поступив в 
высшее учебное заведение, 
я три месяца оставался без 
коллектива, почувствовал 
отсутствие общения, да и 
папа спросил: «Что думаешь 
дальше?».

Так я стал учеником то-
каря в механическом цехе 
Подтесовского судоремонт-
ного завода. Встал на учет 
в комитете комсомола СРЗ. 
К октябрю в цехе из нашего 
класса было четверо. Девча-
та учились на фрезеровщи-
ков, парни на токарей. Кро-
ме нас, в смену подобрали 
молодых рабочих, и с нами 
занимались специалисты 
высокой квалификации. Се-
кретарем партийной первич-
ки в цехе был Леонид Влади-
мирович Мухортов. Он пред-
ложил создать комсомоль-
ско-молодежную бригаду в 
цехе. Мы согласились, ре-
бята решили меня сделать 
комсоргом цеха и старшим 
в бригаде. Комитет комсо-
мола завода бумагами силь-
но не загружал, мы успеш-

но осваивали свою специ-
альность, чувствовали вни-
мание старших в бригаде и 
ответственность за взятые 
обязательства.

В 1957 году комитет 
ВЛКСМ  СРЗ предложил  вы-
брать из бригады делега-
та на Всемирный фестиваль 
молодежи и студентов в Мо-
скве. Мне, конечно, хотелось 
попасть в список делегатов, 
но нужна была девушка, ком-
сомолка, рабочая, передо-
вик производства. По всем 
параметрам, даже внешне, 
была подходящей Анфиса 
Кустова, фрезеровщик цеха. 
От флотских специалистов, 
по рекомендации комите-
та комсомола, руководства 
СРЗ и  ЕнУРПа, на фестиваль 
был направлен Иван Мару-
сев, будущий капитан леген-
дарного лайнера «Антон Че-
хов», Герой Социалистиче-
ского Труда.

В 1958 году сбылось моё 
желание работать на флоте. 
Весной механик теплохода 
«Чкалов» Юрий Данилович 
Артюх предложил мне пора-
ботать токарем на теплохо-
де до выхода судна в нави-
гацию, а в навигацию коче-
гаром. Я согласился. В ходе 
подготовки к выходу в рейс, 
а особенно во время нави-
гации в работе коллекти-
ва понял роль командиров 
и их помощников в лице об-
щественных организаций. 
Флотская дисциплина пред-
полагает беспрекословное 
выполнение команд старше-
го по вахте специалиста.

В 1958 году пассажирский 
теплоход «Чкалов» под ко-
мандованием капитана С. И. 
Фомина совершил первый 
туристический рейс в Аркти-
ку к острову Диксон. На эки-
паж была возложена боль-
шая нагрузка, так как тепло-
ход попал в шторм, затем 
его зажало льдами. Все рас-
поряжения командиров вы-
полнялись четко как членами 
экипажа, так и туристами. В 
рейсе главным словом было 
– «надо!». Не было слов «не 
хочу», «не могу», «не буду». 

И на любом судне, в цехе 
политически грамотные ко-
мандиры, старшие товари-
щи опекали ребят, у которых 
возникало понимание сво-
ей роли в коллективе, нуж-
ности.

В 1959 году с другом Са-
ней Урбаном поступили в 
Новосибирский институт во-
дного транспорта. С первого 
сентября новоиспеченные 
студенты НИИВТа отправи-
лись на теплоходе по Обско-
му водохранилищу в колхоз 
на месяц. Нашу группу судо-
механиков направили в от-
деление недалеко (киломе-

Информационное сообщениеНалоги, бюджет и жизнь
Состоялся пленум контрольно-ревизионной комиссии Красноярского регио-

нального отделения КПРФ. 
Обсужден вопрос «О выполнении решений  III пленума Центральной Контроль-

но-ревизионной комиссии «О реализации установок  XV съезда КПРФ, положе-
ний ЦК и ЦКРК КПРФ «О контрольно-ревизионных органах КПРФ по совершен-
ствованию деятельности контрольно-ревизионных комиссий партии». 

 С докладом по повестке выступил председатель КРК КРО КПРФ В. С. Бедарев. 
В прениях приняли участие члены КРК И. С. Бортников, Л. Л. Савельев, С. В.  Лит-
винцев, С. А. Наливайко, В. А.  Телегин, А. В.  Тепляшин, Е. Н.  Ростаргуева.

   По обсуждавшемуся вопросу принято постановление.

 Ключевой
вопрос

Р. Т. ТАМОЕВ, первый 
секретарь крайкома ком-
сомола.

Укрепление дружбы на-
родов – ключевой  вопрос  
III (октябрьского) пленума 
ЦК КПРФ, участником ко-
торого мне довелось быть.

Как подчеркнул в своем 
докладе на пленуме Г. А. Зю-
ганов, одно из главных на-
правлений  в деятельности 
партии на современном эта-
пе – укрепление  межнаци-
ональных отношений в Рос-
сии и  мире. Наша партия 
четко сформулировала за-
дачи по укреплению дружбы 
народов, предупреждению 
межэтнических конфликтов,  
взвешенной миграционной 
политике.

В Красноярском крае на 
протяжении веков  живут 
многие народы и народно-
сти. И всё это время мы пы-
таемся друг друга понять, 
чтобы вместе построить наш 
общий дом, наш мир, нашу 
Россию. И потому дружба 
народов – это ни нечто на-
думанное, а лучший вариант 
совместного проживания 
людей на одной территории. 
В ее  основе  лежат реальные 
интересы всех народов Рос-
сии. 

При этом одним  из клю-
чевых моментов является  
лояльное отношение дру-
гих  народов к русскому на-
роду. Этот основополагаю-
щий тезис был четко сфор-
мулирован В. И. Лениным  и 

И. В. Сталиным на заре Со-
ветской власти и выдержал 
суровый экзамен в годы Ве-
ликой Отечественной войны. 

После развала СССР мы 
стали свидетелями обостре-
ния межнациональных отно-
шений в Российской Феде-
рации. Одна из причин тако-
го положения –  отсутствие  
у руководства страны  внят-
ной и продуманной нацио-
нальной политики. Между 
тем противники России  не 
дремлют и предпринимают 
попытки обострить межэт-
нические противоречия вну-
три страны, делая ставку на 
известный римский принцип 
«Разделяй и властвуй».  На-
лицо резкое изменение от-
ношения либеральных СМИ 
к теме  межэтнических кон-
фликтов на территории 
страны.  

Если во времена Ельци-
на и в первые годы путинско-
го правления прозападные 
СМИ всячески замалчива-
ли любые случаи таких  кон-
фликтов, сглаживали воз-
никающие противоречия на 
этой почве, то сейчас мы на-
блюдаем обратное. Кана-
лы телевидения и страницы 
российских газет буквально 
заполнены сообщениями об 
очередном межэтническом 
инциденте. При этом всяче-
ски смакуются подробности 
подобных инцидентов,  под-
черкивается негативное яко-
бы отношение представи-
телей отдельных народов к 
русским.  С каким-то садист-
ским наслаждением об этом 
рассказывается на тысячах 
сайтов и блогов в Интерне-
те, сообщения тиражируют-
ся и повторяются в разных 
вариациях бесконечное ко-

«Ñâåò 
Ðîäèíû»
Известный крас-

ноярский писатель и 
поэт А. И. Щербаков 
выпустил новую кни-
гу. В адрес литератора 
направлено письмо.

«Уважаемый Алек-
сандр Илларионович!

Правление  Красно-
ярской  региональной 
общественной органи-
зации «Русское обще-
ство»  Всероссийского 
созидательного движе-
ния «Русский Лад» ис-
кренне поздравляет Вас  
с выходом в свет Вашей 
новой книги «Свет Роди-
ны». Ваши  стихотворе-
ния  очень понятны каж-
дому, кто их читает. В 
них – сила души русско-
го человека, знающего 
и глубоко понимающего  
историю жизни нашей 
страны. 

Вы  умело и  мастер-
ски доносите  до читате-
ля правду жизни людей, 
прошедших  вместе со 
своей страной терни-
стый путь бытия. Ваши 
стихи никого не остав-
ляют равнодушными, 
потому что идут они   от 
чистого сердца поэта.

Мы уверены в том, 
что и новый сборник 
стихов  «Свет Родины» 
будет востребован мо-
лодежью, потому как 
она тянется к корням 
своим русским, есть в 
ней ростки духовности и 
патриотизма.

Спасибо Вам, Алек-
сандр Илларионович, 
за Вашу неуемность  и 
боль за судьбу Родины и 
молодежи. Будьте здо-
ровы и творите для нас 
новые стихи!

Владимир БЕДАРЕВ, 
председатель регио-

нального отделения ВСД 
«Русский Лад», 

депутат Законода-
тельного собрания.

 Творчество 

Группа риска
Недавно Минфин сделал политиче-

ски смелый шаг. Ведомство предло-
жило президенту ввести уголовную от-
ветственность для губернаторов. Са-
жать за доведение региона до бан-
кротства. Сейчас такого понятия нет. 
За идеей Минфина стоит желание об-
разумить тех финансово распущен-
ных губернаторов, которые втягивают 
свой край в бюджетные авантюры и не-
подъёмные долги. Болезнь в местных 
администрациях – распространённая. 
Если предложение Министерства фи-
нансов пройдёт, на нары может отпра-
виться добрая половина местного на-
чальства, весь цвет избирательных 
списков «Единой России».

В Кремле и Белом доме отлично ос-
ведомлены, насколько сильно запуще-
ны финансовые болячки местных бюд-
жетов. Повсеместно дела идут далеко 
не гладко. Особенно запущена ситу-
ация в Мордовии. Там долг превысил 
170% собственных доходов региона 
(без учёта субсидий из центра). Поч-
ти такая же тяжёлая ситуация – в Бел-
городской, Рязанской, Костромской и 
Вологодской областях. Плохи дела в 
Северной Осетии. По подсчётам экс-
пертов Высшей школы экономики, в 
группу риска попали в общей сложно-
сти не менее трёх десятков регионов. 
У них долг превысил 30% дохода. При 
этом в 15 регионах он перешёл план-
ку 50%.

Вот другие настораживающие циф-
ры. По официальным данным, в 38 
субъектах РФ наполнение бюдже-
тов отстаёт от докризисного уровня. 
То есть денег собирают меньше, чем 
в 2008 году. В 35 регионах рост дохо-
дов бюджетов настолько мал, что от-
стал от инфляции. Она попросту съела 
всю прибавку! В целом к началу 2013 г. 
финансовую помощь из центра полу-
чали 72 из 83 регионов. Особенно тяж-
ко пришлось Чукотке, Карелии и Крас-
ноярскому краю, где сборы в местные 
бюджеты упали особенно резко. Летом 
за дотациями обратилась Самарская 
область, раньше традиционно входив-
шая в число финансовых доноров.

При этом самый серьёзный удар 

пришёл, откуда не ждали. Региональ-
ные власти рассчитывали на тради-
ционную последнюю соломинку – по-
мощь из центра. Но Кремль, давно 
обещавший 15%-ное урезание дота-
ций, сдержал слово, и в 2013 г. умень-
шил помощь 43 регионам. Между про-
чим, в РФ это – вторая по важности 
статья доходов местных бюджетов (по-
сле НДФЛ – налога на личный доход).

Каждый выкарабкивается как мо-
жет. Например, Сахалин, Мурманская 
область и Ставропольский край, что-
бы сдержать обещание о подъёме зар-
плат бюджетникам, ринулись занимать 
миллиарды рублей у банков. На Урале 
подумали и решили не усугублять без 
того непомерные долги.

На Москву!
Аховой ситуации с балансом мест-

ных доходов и расходов можно найти 
множество объяснений. Но истинный 
корень проблемы таков. Центру выгод-
но держать местные администрации в 
нищете, он сознательно культивирует 
региональное неравенство.

В России оно расцвело невероятно 
пышно. Словно где-то работает неви-
димая центрифуга, стягивающая всё 
богатство страны в одну точку – центр. 
Чем выше в нём плотность денег, тем 
сильнее нарастает финансовый вакуум 
на периферии. Год от года колесо раз-
гоняется. Ситуация аномальная: к кон-
цу 2013 г. столичный регион сосредо-
точил четверть богатств страны и пу-
стил через себя 70% финансовых по-
токов. «На Москву приходится 22,5% 
от ВВП всей России. Вместе с Москов-
ской областью – 27%. Для сравнения: 
только у семи из 83 российских регио-
нов доля в национальном ВВП превы-
шает 2%», – рассказывает преподава-
тель Высшей школы бизнеса МГУ На-
талья Чуркина.

Начиная с 2000 г. знаменитая верти-
каль власти строилась не только в по-
литическом, но также в финансовом 
плане. Конструкция вышла своеобраз-
ная. Богатство любой крупной стра-
ны не возникает само собой в центре. 
Доход собирают по всей территории. 

А территория – это регионы, 
они и есть источник богатств. 
У каждого федеративного госу-
дарства своё представление о 
справедливости. Но обычно по-
ступают так: 30–40% доходов 
забирает центр, тогда как ос-
новная часть остаётся местным 
властям. Например, в Швейца-
рии доля регионов в общем де-
нежном пироге – 90%, в Герма-
нии – 70%, в США, Китае и Ка-
наде – 60–65%, в Индии и Бра-
зилии – 40–50%.

У нас – наоборот. По Консти-
туции российская власть делит-
ся на три круга: федеральная, 
региональная и местная (му-
ниципальная). Центр забирает 
65% общего дохода! На уровне 
субъектов Федерации остаёт-
ся 25%, муниципалитетам пе-
репадают жалкие 10%. Мало 
того, что федеральная власть 
всё сильнее перетягивает на 
себя бюджетное одеяло. Одно-
временно с 2000 г. Кремль шаг 

за шагом спихивает на регионы огром-
ные расходы на социалку. Местные 
бюджеты заставили оплачивать льви-
ную долю расходов на медицину, обра-
зование, культуру и т.д. Результат за-
кономерен: 65 из 83 субъектов Феде-
рации сводят бюджет с дефицитом. С 
муниципалитетами ещё хуже: на соб-
ственные средства живут только 2%, 
тогда как 60% – полностью зависят от 
дотаций.

Устроить великий денежный пере-
дел было несложно. Центр просто за-
брал себе все доходы от самых при-
быльных и наиболее стабильно соби-
раемых налогов. Прежде всего – пол-
ностью присвоил природную ренту в 
виде налога на добычу полезных иско-
паемых. Заодно не постеснялся ото-
брать половину акцизов на спирт и 
водку, 100% налоговых сборов с си-
гарет, бензина, нефти и газа. Прав-
да, с барского плеча регионам остави-
ли пивные и ювелирные налоги. Также 
– 60% очень «собираемого» налога на 
добычу подземных вод. И прочую ма-
лоинтересную федералам фискаль-
ную мелочь.

Жертвы 
централизации
Спрашивается: на что жить? Кроме 

нефтегазовых налогов, которые цели-
ком достаются федеральному центру 
и составляют 50% дохода казны, оста-
ются два налоговых столпа. Это НДС, 
сборы от которого также целиком и 
полностью идут федеральному бюд-
жету. И налог на прибыль, частично 
уходящий в казну регионов. Он и есть 
основа их дохода. Одна беда: даже в 
кризис от НДС не отвертеться. Зато 
прибыли – почти ни у кого нет. Соот-
ветственно доходы регионов сильно 
просели. В наиболее пострадавших от 
кризиса Вологодской, Челябинской, 
Кемеровской и Липецкой областях 
сборы налога на прибыль сократились 
в 4–7 раз.

Стимулирование регионов центром 
походит на круговую поруку. Бедных 
закармливают, и они теряют стимул к 
работе, богатых – обкладывают нало-
говым бременем. Разумеется, если бы 
система работала по принципу – одно-
му всё, другим ничего – ситуация бы-
стро дошла бы до точки кипения.

Поэтому, обобрав регионы почти 
до нитки, центр предусмотрел и пря-
ник. Это – дотации, субвенции, субси-
дии и т.д. Проще говоря, собрав день-
ги в госказну, федеральные чиновники 
приступают к увлекательному занятию 
по частичному распределению их об-
ратно в виде так называемой помощи 
регионам. «Речь о нешуточных финан-
сах: из федерального бюджета в реги-
ональные (а через них в местные) еже-
годно перекачивается около трилли-
она рублей», – объясняет профессор 
экономического факультета МГУ Л. 
Смирнягин.

Вроде бы ясно – необходимо пере-
кроить бюджет в пользу регионов. Тем 
более центр по-прежнему гнёт дав-
нюю линию по спихиванию со своих 
плеч финансирования социалки. По 
этой причине в 2012–2014 гг. местным 
бюджетам грозит страшнейший де-
фицит. Им придётся изыскать допол-
нительные 460–500 млрд. руб. на фи-
нансирование образования и 370–400 
млрд. руб. – на медицину. Где их взять 
– не знает никто, регионы и так по уши 
в долгах.

Константин ГУРДИН.
«Аргументы недели».

Колониальная политика 
набирает обороты

Российская глубинка вплотную подошла к финансовой катастрофе. 
Треть регионов – на грани банкротства. Периферия беднеет на глазах, гу-
бернаторам поневоле приходится всё глубже залезать в долги, которые 
всё менее подъёмны. В ноябре 2013 г. общая сумма займов субъектов Фе-
дерации превысила 3 трлн. рублей. С 2010 г. долги регионов выросли в 
три раза. Они уже вдвое превышают внешний государственный долг РФ!

                     Из выступлений участников пленума крайкома КПРФ 
личество раз. 

Тем самым СМИ не пыта-
ются сгладить межэтниче-
ские конфликты, а явно их 
разжигают. Это не случайно. 
Не секрет, что многие рос-
сийские газеты и телекана-
лы управляются западны-
ми и американскими струк-
турами. Истинные хозяева 
СМИ заинтересованы в раз-
жигании межэтнических кон-
фликтов в нашей стране, так 
как  рассчитывают  исполь-
зовать их для раскола, осла-
бления России. Яркий тому 
пример – «оранжевый» мя-
теж зимой 2011-2012 года. 
Что это, если не попытка  
раздуть конфликт наподобие 
сирийского? 

Инициаторам подобных 
действий  даже не важно, 
кто первым начнёт крова-
вую бойню –  русские, воз-
мущённые участившимися 
(по крайней мере, в интер-
претации СМИ) нападени-
ями на них,  или, к примеру, 
кавказцы,  узбеки, таджики.  
Для них главное, чтобы кон-
фликт был как можно  мас-
штабнее, чтобы он вовлёк в 
свою орбиту тысячи (а луч-
ше десятки тысяч!) людей, 
чтобы  пролилось как можно 
больше крови. Дальше зара-
ботают уже не разум, а эмо-
ции, чувство мести и коллек-
тивное бессознательное: на-
ших бьют, наших убивают! 
Технология такого рода  кон-
фликтов известна и отрабо-
тана США и их союзниками 
во многих странах мира.

В разных вариантах эту 
стратегию Запад  осущест-
влял  против России всег-
да, особенно в периоды ос-
лабления нашей державы 
и либерализации политики 

по отношению к этническим 
меньшинствам. Во времена 
усиления России эти попыт-
ки всегда подавлялись воен-
ной силой или силами госу-
дарственной безопасности и 
полицией-милицией. Одна-
ко сейчас на дворе XXI век,  и 
действовать только силовы-
ми методами как-то не при-
нято. 

Возникает закономерный 
вопрос: а как же действовать 
в подобной ситуации? От-
вет дает Программа КПРФ 
по  национальному  вопро-
су, решения октябрьского 
(2013 года) пленума партии, 
обстоятельный и четкий до-
клад   Г. А. Зюганова. Эти ма-
териалы  надо всесторонне 
изучить в каждой партийной 
и комсомольской организа-
ции края и сделать руковод-
ством к действию.

 Приведу цитату из докла-
да председателя нашей пар-
тии на пленуме. Он сказал: 
«Любой пропаганде силь-
нее всего подвержена мо-
лодежь. В ее среде осо-
бенно обильно сеются зер-
на неприятия других наци-
ональностей, формируются 
этнические, расовые, рели-
гиозные предубеждения. В 
России появляется все боль-
ше движений, где господ-
ствуют националистические 
идеи и установки. Дружба 
народов – это всестороннее  
братское сотрудничество и 
взаимопомощь наций и на-
родностей, ставших на соци-
алистический путь развития, 
в многонациональных госу-
дарствах – одна из движу-
щих сил развития социали-
стического общества, в меж-
национальных отношениях  
социалистических стран – 

основа единства в борьбе за 
мир, за сохранение  и умно-
жение социалистических за-
воеваний, за торжество идей 
коммунизма. 

Именно социальная рознь 
порождает национальную 
вражду. Мы этого не допу-
стим, ибо интересы  наро-
дов России идентичны инте-
ресам компартии:  Россия, 
труд, народовластие, соци-
ализм». 

Вместе – 
дружная  

семья
М. В. ПАСТУХАНОВА,

первый секретарь 
Абанского райкома КПРФ.

Наш  район, созданный 
в 1924 году, по праву мож-
но считать многонацио-
нальным. В 73 населен-
ных пунктах  здесь живут 
русские, немцы, татары, 
украинцы, белорусы, чу-
ваши, мордва. 

Наиболее интенсивно 
район заселялся пересе-
ленцами в период  с 1924 по 
1930 год. Образовывались 
целые национальные села и 
деревни. Например,  доре-
волюционный хутор Кулако-
во приезжие белорусы  пе-
реименовали в село Зали-
пье – так на их родине назва-
ли села, расположенные за 
липовыми  лесами. Татары, 
приехавшие в район из двух 
деревень под  Стерлитама-
ком, по имени этого горо-
да назвали  заселенную ими 

деревню. 
После распада СССР в 

наш район стали прибывать 
мигранты из бывших союз-
ных республик Средней Азии 
и Закавказья. Мы понимаем, 
что их гнали  в Россию с об-
житых мест тяжелые условия 
жизни и массовая  безрабо-
тица. Ехали и едут,  как пра-
вило, семьями.  Среди при-
езжих были учителя, врачи, 
строители. Всем нашлись  и 
крыша над головой, и рабо-
та.  И – это главное – мы ни 
раньше, ни  теперь, никог-
да не знали так называемых 
межнациональных конфлик-
тов и преступлений на эт-
нической почве. Мы друж-
но отмечали  национальные 
праздники – и православ-
ную масленицу, и татарский 
сабантуй. В РДК и сельских 
клубах работали  фольклор-
ные коллективы. На концер-
тах звучали  песни разных 
народов.

После развала СССР и па-
дения Советской власти в 
стране наступили иные вре-
мена. На смену интернаци-
онализму и  дружбе наро-
дов  пришел лозунг «Раз-
деляй и властвуй». США и 
Запад с помощью либерал-
реформаторов и  пятой ко-
лонны всеми силами пыта-
ются расколоть многовеко-
вой братский союз народов 
Российской Федерации. Под 
угрозой само существова-
ние РФ. 

Мы искренне сопережи-
ваем, когда в стране зву-
чат выстрелы и взрывы те-
рактов в Дагестане, Ингу-
шетии, Волгограде, Москве. 
Нас беспокоит и обманчивое 
спокойствие в Чечне. 

Коммунисты района осоз-

нают, что решение нацио-
нального вопроса и проблем 
миграции в стране напря-
мую связано с реализаци-
ей Программы КПРФ по этой 
части. Наши пропагандисты 
стараются вселять уверен-
ность и оптимизм в сознание 
людей, в том числе мигран-
тов. В этом году население  
с удовольствием принима-
ло участие в организованных 
коммунистами и активиста-
ми «круглых столах»,  посвя-
щенных 90-летию образова-
ния СССР и 20-й годовщине 
воссоздания  КПРФ. Неред-
ко люди приходят на наши 
массовые  мероприятия с 
членскими билетами КПСС 
и вступают в ряды КПРФ. Ра-
стут и роды   комсомола в 
районе. 

Мы понимаем, что движе-
ние вперед, к обновленному 
социализму XXI века немыс-
лимо без интернационализ-
ма, дружбы народа, нашего 
единства. Не случайно не-
давний, октябрьский,  пле-
нум ЦК КПРФ был посвящен 
актуальнейшей теме – наци-
ональному вопросу и зада-
чам партии по укреплению 
дружбы народов. Намечена 
и реализуется программа по 
изучению материалов этого 
пленума, в том числе докла-
да Г. А. Зюганова в первич-
ных партийных организаци-
ях района. Это одна из важ-
нейших задач. В ее решении 
мы используем и материалы 
нынешнего пленума крайко-
ма по этой животрепещущей 
проблеме. Важно вести эту 
работу постоянно и наступа-
тельно, сближать партию с 
населением, ибо наше един-
ство – залог грядущей побе-
ды.  
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тров семь) от центральной 
усадьбы – правления колхо-
за. Доставили нас до места 
работы, помещение боль-
шое, но не обжитое. До ночи 
устраиваемся для дальней-
шего проживания. Все не-
знакомые, разные, но уже 
начинаем прислушиваться 
к дельным советам. Долго 
не засыпаем, рассказываем 
каждый, у кого есть настрое-
ние, откуда, где работал. Не-
которые ворчат, что не дают 
спать, перебрасываемся не-
грубыми словами.

Утром бригадир распре-
делял «по работам»: пред-
лагал на выбор. Уже начина-
ем понимать – есть те, кому 
ни одна работа не подходит. 
Смех бригады не в их пользу. 
Я согласился быть прицеп-
щиком на комбайне, на коп-
нителе. У меня был опыт ра-
боты в подшефном СРЗ кол-
хозе. Работа тяжелая, до-
поздна, до первой ночной 
росы. Обед для комбайне-
ров привозили на поле.

В помещении группа со-
биралась только к вечеру. 
Через неделю стало понят-
но, кто есть кто. Кто добро-
совестно выполняет нужную 
работу, кто отлынивает. Но 
группа, в общем, была тру-
долюбивой. 

В нашей группе оказал-
ся армейский запевала Витя 
Бархатов. Он знал много пе-
сен, особенно ему нрави-
лась «Шел казак на побыв-
ку домой», которую мы тоже 
выучили. Я знал песни флот-
ские: «Чайка смело пролете-
ла»,  «Ой ты море, море без 
конца и края», а также «Ком-
сомольцы-добровольцы». 

Ребята тоже знали много 
песен, даже шутливо-дурац-
ких, которые нам очень нра-
вились. Когда мы ве-
чером пели, а у нас 
неплохо получалось, 
нас приходили слу-
шать и подпевать во-
дители из Кургана, 
приехавшие на по-
мощь в уборке уро-
жая в Сибирь, и дев-
чата из новосибир-
ского КБО: парик-
махеры, модельеры, 
швеи.

Правда, у нас не 
было музыкальных 
инструментов, и танцы про-
ходили под радиолу. Раза 
два в непогоду ездили на ма-
шине на танцы на централь-
ную усадьбу совхоза. В кузо-
ве стояли, держась за дру-
зей, которые ухватились за 
борт у кабины, и пели. Мы 
даже их не пели, а, навер-
ное, орали. Вот где рожда-
лась духовная общность – 
дружба.

После работы на комбай-

не полмесяца работал па-
стухом на лошади верхом в 
седле, пас молодых телочек. 
Бригадир наказал, чтобы я к 
ним не подпускал бычков. Я 
очень старался, так как мне 
пообещали премию за нагул 
веса и их невинность. Хотя 
у меня болели ягодицы, я 
оправдал доверие бригади-
ра, и он называл меня «па-
стух с неначатым высшим». 

В группе появились ре-
бята, которых зауважали, к 
мнению которых прислуши-
вались – это Володя Лашук 
и Николай Королев (он был 
членом партии).

Приехали из колхоза. В 
октябре начались занятия 
в институте, выборы секре-
тарей комсомола, старост в 
группах. Меня выбрали се-
кретарем комсомола группы 
С-12, наверное, потому, что 
я был флотский, да еще по-
работал на теплоходе «Чка-
лов», а это флагман пасса-
жирского флота на Енисее. 
Старостой выбрали Воло-
дю Лашука. Саню Урбана 

выбрали старостой группы 
С-13, тоже «флотский кадр». 
Эти общественные обязан-
ности мы выполняли до кон-
ца обучения в институте, то 
есть до марта 1965 года. Се-
кретарем комитета ВЛКСМ 
в институте был выпускник 
НИИВТа Борис Наместни-
ков, у нас пользовался ува-
жением. 

Учеба первый год дава-
лась тяжеловато, но, кро-

ме учебы, добросовест-
но выполнялись все пору-
чения комитета комсомола 
института. На комсомоль-
ской конференции ректор 
А. П. Морозов обратился к 
комсомольцам с предло-
жением подумать, как мож-
но зарабатывать для инсти-
тута средства для приоб-
ретения спортинвентаря, 
оформления учебных каби-
нетов и др. Были предложе-
ния: создать СКБ (студенче-
ское конструкторское бюро), 
чтобы брать заказы на про-
ектирование судов, цехов, 
мелких мастерских. Я высту-
пил с предложением выпол-
нять токарные работы в про-
изводственных мастерских 
и могу научить токарному 
делу несколько ребят. У нас 
в  институте по программе 
было слесарное и токарное 
дело, а в мастерских было 
несколько токарных станков.

Ректор предложил: тот, 
кто выступил с идеей, пусть и 
возглавит бригаду в мастер-
ских. Так я стал бригадиром 

шести студентов 
в производствен-
ных институтских 
мастерских. Руко-
водитель мастер-
ских Н. И. Покшин 
не очень обрадо-
вался дополни-
тельной нагрузке, 
но способствовал 
в работе, находил 
заказы на токар-
ные работы, при-
возил нам полуфа-
брикаты из метал-
ла. 

В неурочное время мы 
точили, нарезали резьбу 
на горловинах бочек, дела-
ли ручки и ножки точеные 
для сейфов. Если не хвата-
ло нужных резцов, я ездил 
за ними на механический за-
вод, где брали заказы. Тока-
ри этого предприятия дели-
лись своими запасами, когда 
я привозил свою продукцию 
и сдавал на склад.

Зарплату нам выдавали 

из заработанных средств. 
Стипендия на первом курсе 
была 190 рублей, а после де-
нежной реформы 1960 года 
19 рублей, на третьем курсе 
– от 35 до 50, на последнем 
– 45 рублей. Поэтому десять 
рублей, заработанных в ма-
стерских на первом курсе, 
были нам очень нужны.

После окончания перво-
го курса практику проходи-
ли с А. Урбаном на Енисее: 
я на «Чкалове» старшим мо-
тористом, он – на чешском 
теплоходе «Архангельский» 
мотористом. Во время прак-
тики я был включен в группу 
экскурсантов из членов эки-
пажа и туристов  на атомный 
ледокол «Ленин». В группе 
был поэт Лев Ошанин, кор-
респондент Успенская, ка-
питан судна С. И. Фомин, 
механик Г. Д. Артюх и др. 

После практики из соб-
ственных фотографий вы-
полнил фотоотчет «Я был на 
атомном ледоколе «Ленин». 
Этот стенд в институте был 
внимательно просмотрен 
преподавателями, студен-
тами, они завидовали мне, 
а я гордо ходил со значком 
«Атомоход «Ленин» на вель-
ветовой куртке.

Во время учебы в инсти-
туте проходили Дни донора. 
В общежитии один из каби-
нетов медики оборудовали 
для приема крови. Мы ре-
шили всей группой сдавать 
кровь, но один парень забо-
ялся. Когда мы уже все сда-
ли, его рядом не оказалось. 
Нашли его в туалете и под 
руки привели в кабинет. Он 
не очень сопротивлялся, но 
когда увидел, как из него ка-
пает кровь – потерял созна-
ние. Врачи испугались, воз-
ились с ним. Привели его 
в нормальное состояние. 
Спросили, раньше с ним это 
случалось. Он говорит, что 
нет, но страшно боится уко-
лов и вида крови. Мы с ребя-
тами поняли, что перестара-
лись. За время учебы груп-
пой три раза сдавали кровь.

29 апреля 1963 года мне 
вручили грамоту Железно-
дорожного районного ко-
митета общества Красного 
Креста РСФСР «за патрио-
тический поступок – «без-
возмездную сдачу крови».

Я горжусь этой грамотой, 
особенно формулировкой 
поступка. Дела группы за три 
года учебы и практики были 
положительно оценены, и в 
октябре 1963 года Новоси-
бирский промышленный об-
ком ВЛКСМ наградил меня 
Почетной грамотой за актив-
ное участие в деле коммуни-
стического воспитания мо-
лодежи.      

Владимир БУЛАЕВ.
п. Подтесово.

(Окончание следует).
НА СНИМКАХ:  теплоход 

«Чкалов» на Енисее; обмен 
комсомольских билетов; 
секретарь Енисейского 
райкома комсомола А. 
Обедина в Подтесово.

плавание

УДУЩИЙ 2014 год 
объявлен Годом 
культуры. Слыша-
ли? Был у нас как-
то и Год русско-

го языка. Однако мало что 
изменилось. Говорить мы 
грамотнее не стали, да и 
с культурой тоже не в ла-
дах. И наш «великий и мо-
гучий», и наша отечествен-
ная культура (театр, музы-
ка, эстрада) попали под 
влияние Запада. 

Как сказал один поэт: «Са-
мим нам думать не дано, как 
попугаи мы давно». И это 
страшно. Посмотрите, что де-
лается на наших экранах: рас-
хлестанные девицы с оголен-
ными попами, продажный секс и насилие, пошлый юмор с 
гримасами Петросяна и Степаненко, глупые диалоги Баско-
ва и Лолиты, всевозможные конкурсы «Голосов»... И только 
не видим мы и не слышим настоящих актеров и певцов, у ко-
торых нет возможности нести подлинное искусство в народ 
с телеэкранов страны. Сплошные шоу, оболванивающие лю-
дей, которые уже, как кажется мне, стали привыкать к похаб-
щине.

Вот такой культурой мы «облагораживаем» наш, как гово-
рит моя знакомая бабушка, «лекторат». Слово-то какое неум-
ное! Между тем культура – это огромное целостное явление, 
которое делает людей не населением – народом, нацией. В 
понятие культуры должны входить и всегда входили религия, 
наука, образование, нравственные и моральные нормы пове-
дения людей и государства.

У меня часто спрашивают: почему в культучреждениях не 
проводится воспитательных бесед, встреч с интересными 
людьми? Одни концерты да дискотеки, сплошная развлека-
ловка. Я им отвечаю: так угодно нашему государству, а госу-
дарство наше давным-давно под пятой «загнивающего Запа-
да», оболванивающего людей. Мы говорим о возрождении 
национальной культуры, но ее нет. Отдельные островки наци-
онального творчества – капля в море, и профессиональные 
исполнители (хотя мне их трудно назвать таковыми), и участ-
ники художественной самодеятельности – это, в основном, 
подражание зарубежным исполнителям. И на этом суррога-
те уже много лет воспитываются дети. Надо отдать должное 
библиотекам, где идет работа с детьми, проводятся «Литера-
турные гостиные», «Недели книги» и прочее. Традиции, сохра-
няющиеся с советских времен, радуют.

Было бы здорово возродить многое. Мы многое забыли. И 
здороваемся не всегда, и слово «пожалуйста» из лексикона 
ушло. Дети здороваются со взрослыми от случая к случаю. В 
больницах этих слов и в помине нет, а старые, больные люди 
так нуждаются в добром слове. Мало того, они часто боятся 
идти на прием к иным врачам, потому что у тех сегодня нет на-
строения. Однако есть и другие примеры. 

Эталоном в общении считаю людей с доброй улыбкой. Сре-
ди таких могу назвать работников райбольницы Олену Космы-
нину и Валентину Гайнулловну Миникаеву, да многих других, 
тех, кто остается человечным при любых условиях. Конечно, 
нас делает злыми и невнимательными суматошная жизнь, но 
тем, кто каждый день общается с людьми, злость и презрение 
к человеку надо оставлять дома.

Президент часто повторяет слово «духовность», забывая, 
что высокодуховным человеку сегодня быть трудно, потому 
что все погрязли в деньгах и разврате, начиная от самых вы-
соких чинов в государстве. Хорошо, что живы еще поборни-
ки добра Валентин Распутин, Андрей Дементьев, Александра 
Пахмутова, Николай Добронравов и другие, которые пекутся 
о здоровье нации. Есть такие люди и в сельской местности, 
но их становится все меньше. Бум бездуховности заполонил 
мир. Вот почему многие тоскуют о прошлом времени, в ко-
тором много было хорошего, когда песни пели не о сексе, а 
о Родине. О Родине и березке  стало петь немодно. Выходит, 
она нам «до лампочки»? Как обидно! 

Великий ученый, филолог и языковед Дмитрий Сергеевич 
Лихачев писал в 1991 году: «Одно из самых главных проявле-

ний культуры – язык. 
Язык не только сред-
ство коммуникации, 
но, прежде всего, тво-
рец, созидатель не 
только культуры. Весь 
мир берет свое на-
чало в Слове. Слово, 
язык помогают нам ви-
деть, замечать, пони-
мать то, что без него 
не увидели и не поня-
ли бы, открывает чело-
веку окружающий мир. 
У нас до сих пор нет 
концепции культуры и 
концепции развития, 
люди (в том числе го-
сударственные мужи) 
понимают под куль-
турой весьма ограни-
ченный круг явлений: 
театр, музеи, эстраду, 
музыку, литературу, 
не включая в понятие 
культуры науку, техни-
ку, не рассматривая их 
в единстве...».

Так оно и сейчас. У одних – одни проблемы, у других – дру-
гие. А главная проблема культуры – это проблема общения, 
соединения, то есть как мы относимся друг к другу, что поем, 
читаем. Мы по-прежнему не знаем, к какому идем горизонту, 
и есть ли какой-то просвет в этом будущем. Хотя, если рань-
ше мы видели это будущее (пусть иногда эфемерное, при-
зрачное, но зато видели, куда идем), то сегодня и такого бу-
дущего никто не видит, живем практически одним днем. И дай 
нам Бог остаться в этом дне хоть чуть-чуть культурными людь-
ми, не скатиться в своем развитии в пещерный век (а это дви-
жение уже заметно во всем мире), остаться людьми, заботя-
щимися о счастливом будущем детей.

И в этом отношении еще не все потеряно. Даже телевиде-
ние не опустилось «ниже плинтуса», и меня радует, например, 
появление на телеэкранах передач, посвященных извест-
нейшим деятелям культуры, отдававшим ей душу и сердце. 
Здесь я могу похвалить А. Малахова за его интересную про-
грамму «Сегодня вечером». А Юрий Николаев придумал хоро-
шую программу «В наше время». Надеюсь, этот почин подхва-
тят сельские культработники, ведь в каждом районе, в каждом 
селе были и есть люди, о которых должны знать все, а культу-
ра – это наша память, наша история. Не зная прошлого, нель-
зя двигаться вперед. Память сохраняет для нас все лучшее, 
она делает каждого из нас Человеком с большой буквы.

Надеюсь, что 2014-й – Год культуры чуть-чуть изменит нашу 
жизнь к лучшему.

Юрий ВАРЫГИН, 
Заслуженный работник культуры России.

Казачинское.

Сердитые заметки

Культура – 
наша память

ИЛЛИОННОМУ го-
роду – милли-
он деревьев. Этот 
девиз был актив-
но использован на 

выборах главы города в 
Красноярске в 2012 году. 
Необходимо уточнить: 
имеется в виду сохране-
ние деревьев или их по-
садка?

Давайте посчитаем, сколь-
ко потребуется времени и 
средств, чтобы посадить и вы-
растить миллион деревьев? 
Если тратиться на 30 тысяч 
деревьев ежегодно, то через 
33 года миллион деревьев бу-
дет посажен. Но посадить –  
не значит вырастить. Лесо-
водам известно, что из 10 са-
женцев к 100-летнему возра-
сту выживет в лучшем случае 
одно дерево. С учетом этого 

НАЧИТЕЛЬНАЯ часть 
красноярцев выра-
жает глубокую бла-
годарность муници-
палитету за возмож-

ность использовать город-
ской лес по-настоящему.

Чем был этот лес рань-
ше? Никчемной безделицей. 
Только грибы и ягоды соби-
рать. Судите сами, в годы 
войны попытка заготовить 
дрова в Березовой роще за-
кончилась бы неудачей и 
подверглась осуждению. И 
так продолжалось долгие 
десятилетия.

Наступили долгождан-
ные иные времена. Новый 
Лесной кодекс РФ с 1 янва-
ря 2007 года положил конец 
произволу лесников. Теперь 
лесные участки на террито-
рии города поступили в пол-
ное распоряжение органов 
местного самоуправления.

Муниципалитет расширил 
границы города в сторону 
леса. Совершился, наконец, 
перевод лесных участков в 
зоны застройки – зонирова-
ние территории города, раз-
работанное земельным ко-
митетом Красноярска и уза-
коненное горсоветом 29 мая 
2007 года. Заключительный 

штрих – лесоустройство, 
проведенное в 2012 г. депар-
таментом муниципального 
имущества и утвержденное 
Рослесхозом в Москве. По 
результатам этой инвента-
ризации значительная часть 
городского леса (примерно 
3 из 7,5 тысячи га, наконец, 
потеряла статус леса). 

Если раньше на этот лес 
можно было только смо-
треть, то теперь его можно 
приобрести в собственность 
и сделать все, что душа по-
желает. Разрешено и буль-
дозером снести, как в ми-
крорайоне «Чистый», если 
тайга мешает расположить 
коттеджи. Можно и лесной 
ручей засыпать, как это сде-
лано недавно в строящемся 
жилом комплексе «Серебря-
ный бор», переименованном 
в «Серебряный».

Муниципалитет одобрил 
выделение лесных участков 
для Академии зимних видов 
спорта, как и Академии би-
атлона. Это позволяет бес-
препятственно убирать гек-
тары леса для строительства 
спортивных объектов и со-
провождающей инфраструк-
туры – гостиниц, мотелей, 
стоянок и др. Создаются 

благоприятные условия для 
настоящих и будущих соб-
ственников этих объектов.

Перевод Березовой рощи 
в пользование Сибирским 
федеральным университе-
том дает возможность стро-
ительства различных объ-
ектов, необходимых уни-
верситету для более благо-
приятного осуществления 
образовательной деятель-
ности.

Много других примеров 
могут подтвердить рацио-
нальность использования 
бывших лесных участков го-
рода. Это и долина реки Ба-
заихи, и жилой район плодо-
во-ягодный, и бывший пи-
онерлагерь «Березки», за-
страиваемый больницей и 
коттеджами МЧС, и др.

Часть леса, которая со-
хранила статус леса, тоже не 
остается без внимания. Те-
перь этот лес по решению 
горсовета, утвержденному 
мэрией, можно брать в арен-
ду с 1 января 2013 года для 
организации на этих участ-
ках цивилизованных мест от-
дыха. Если необходимо, де-
партамент городского хо-
зяйства выдает разрешения 
на снос деревьев, чтобы они 

не мешали строительству 
объектов отдыха.

Отдельная благодарность 
заместителю мэра В. П. Бо-
брову. Долгие годы он явля-
ется главным специалистом 
по связям с общественно-
стью. Умело отражает на-
падки экстремистски на-
строенных красноярцев, 
препятствующих рациональ-
ному использованию город-
ского леса и превращению 
Красноярска в город-сад.

Мэрия и горсовет не по-
жалеют сил и средств, чтобы 
посадить миллион деревьев.

Галина  ПОЛЯКОВА, 
старший научный 

сотрудник Института 
леса имени 

В. Н. Сукачева СОАН, 
доктор биологии.

На верхнем снимке: вы-
корчевывание деревьев в 
лесу для строительства ком-
фортного индивидуального 
жилья в микрорайоне «Чи-
стый». Район Николаевской 
сопки со стороны Ветлужан-
ки, ул. Стасовой, ул. Садо-
вая, ул. Еловая, март 2013 
года.

Красноярск и красноярцы

расходы возрастают в 10 раз.
Управление зеленого 

строительства Красноярска 
за посадку одного саженца-
крупномера с комом земли 
платит около 20 тысяч ру-
блей из бюджета. Миллион 
саженцев обойдется горо-
жанам примерно в 20 мил-
лиардов рублей. Таким об-
разом, потратив 200 милли-
ардов рублей, через 100 лет 
и 33 года красноярцы полу-
чат сказочный лес с милли-
оном деревьев.

Можно, конечно, сажать 
более дешевые деревья 
трехлетнего возраста. Но 
тогда сохранность саженцев 
значительно ниже. Из тыся-
чи сосен-трехлеток, поса-
женных управлением зеле-
ного строительства в 2012 
году возле дороги-серпан-

тина на Николаевскую сопку, 
не выжило ни одного дерева.

А сколько стоит сохранить 
имеющиеся в городе леса, 
если создать в них заповед-
ник? Миллион деревьев – 
это участок леса размером 
примерно 4 на 5 километров.

При этом необходимы 
в основном следующие 
расходы: 

подготовка документации 
(для создания заповедника 
местного значения в катего-
рии земель «Городские леса 
и городские парки» в соот-
ветствии с законом Красно-
ярского края от 28.09.1995 
№ 7-175 (ред. от 19.04.2012) 
«Об особо охраняемых тер-
риториях в Красноярском 
крае»), это потребует мизер-
ную часть от 200 миллиардов;

содержание лесников.

Если нанять, например, 
10 лесников с космической 
зарплатой в 100 тысяч ру-
блей в месяц, то 200 милли-
ардов рублей они потратят 
за 200 тысяч месяцев. Это 
больше 15 тысяч лет.

Становится понятно, что 
лозунг, выдвинутый во время 
выборов мэра в 2012 году, 
подразумевает сохранение 
миллиона деревьев путем 
создания заповедника в го-
родских лесах. Это позволит 
уважаемому мэру выполнить 
обещание и направить де-
нежный поток на озелене-
ние проблемных территорий 
города с повышенным уров-
нем загрязнения.

Когда создавался этот 
текст, был получен сигнал 
бедствия. Красноярский му-
ниципалитет с помощью пу-

бличных слушаний намерен 
перевести часть городско-
го леса в районе «Удачный» 
в зону застройки. Как прово-
дятся такие публичные слу-
шания в обстановке чрезвы-
чайной секретности, описа-
но в статье «Тайная вечеря» 
газеты «Красноярская вер-
сия» от 16 января 2013 г.

27 июня 2013 г. в рам-
ках празднования Дня мо-
лодежи на территории СФУ 
в Березовой роще была за-

По следам катастрофы

планирована посадка бо-
лее пяти тысяч сосен. Одна-
ко известно, что благопри-
ятные периоды для посадки 
деревьев – весна, когда снег 
сойдет, и осень, когда листва 
упадет. Незавидная судьба 
у этих сосен. Может, хватит 
закапывать деньги в землю?

Галина ПОЛЯКОВА.
Фото Гарри АНДРЕЕВА.

Во всех отделениях связи края
продолжается подписка

на первое полугодие 2014 года на газету «За Победу!».
Стоимость комплекта на 6 месяцев - 216 руб. 90 коп.

Индекс в каталоге российской прессы: 31387

Б
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Выражая соболезнования по поводу очередной катастро-

фы «Боинга», на этот раз в аэропорту Казани, высшие офици-
альные лица по-прежнему игнорируют социальные и полити-
ческие причины указанного явления. Всё внимание – на техни-
ческие стороны причины, а отнюдь не на общественные усло-
вия, сделавшие почти ежедневные катастрофы закономерной 
цепью событий развала не только транспортной системы пост-
советской РФии, но и всех остатков государственности быв-
шей РСФСР.

Какие выводы были сделаны из позапрошлогоднего кру-
шения на Волге? Политических выводов не было сделано ни-
каких – все так же, как и раньше, господствует Её величество 
имитация.

Но, если в вопросах социальных иногда удаётся до поры до 
времени отсрочить наступление трагических последствий, сы-
митировав борьбу с внешними, лежащими на поверхности по-
водами приближающихся социальных катаклизмов, то в во-
просах технических такой подход не даёт даже кратковремен-
ных эффектов. Заводы, дворцы и пароходы продолжают ру-
шиться с печальной регулярностью, предвещая для их хозяев 
их собственное уже достаточно скорое крушение.

Система, установленная в РФ после 1991 года, когда у заво-
дов, дворцов, пароходов появились новые хозяева – капитали-
сты, первоначально обрекла на массовые катастрофы. Стали 
обрушаться «Трансвааль-Парки», взрываться склады с воору-
жением, тонуть атомные подлодки «Курск», ржавые речные 
посудины «Булгарии» и разваливаться при заходе на посадку 
подержанные пассажирские самолёты. Попытки ограничиться 
решением чисто технических поводов регулярных катастроф 
лишь слегка замедляет неизбежно приближающийся обще-
ственно-политический крах путинской России.

Как бы ни бичевала провластная или либеральная пресса 
пороки транспортной системы РФ, ей никогда не подняться 
до единственно правильной научной критики правящей систе-
мы РФ, без которой любая активность по недопущению ката-
строф, подобной вчерашней казанской, не более успешна, чем 
попытки лечить мертвеца припарками.

Татарстан, эта одна из сверкающих витрин путинской 
РФии, не менее, если не более заражена теми же системны-
ми болезнями, что и «обшарпанные» его соседи – Кировская и 
Ульяновская области, лежащие в руинах постсоветской деин-
дустриализации.

Бывший советский гигант КАПО им. Горбунова в Казани 
едва ли производит 2-3 самолёта в год, притом что в советское 
время он ежегодно производил эти самолёты десятками и сот-
нями, постоянно улучшая их качество и надежность, запуская 
на авиационный конвейер все новые и новые образцы авиаци-
онной техники.

Теперь вместо советского примата производства восторже-
ствовал периферийный капиталистический примат «Купи-про-
дай», при котором запчасти для эксплуатируемой зарубежной 
авиатехники местные горе-кулибины зачастую изготавлива-
ют поистине в кустарных условиях, а то и просто находят на 
свалках выброшенной и списанной на металлолом авиацион-
ной техники.

Не пора ли трудовому народу выбросить на свалку истории 
всех этих неудачливых конструкторов и эксплуататоров «но-
вой» России, обращающихся с ней намного хуже, чем горе-
хозяева пресловутой «Булгарии» и злосчастного «Боинга», 
так и не дотянувшегося до взлетно-посадочной полосы аэро-
дрома в Казани.

Если в ближайшее время трудовой народ России не сдела-
ет этого, то остатки страны постигнет судьба намного более тя-
жёлая, чем судьбы злосчастных подлодки «Курск», убогой по-
судины «Булгария» и разбившегося «Боинга» одновременно. 
Никакие полумеры в лечении системной болезни периферий-
ного капитализма РФ в виде пресловутой борьбы с коррупци-
ей не спасут нас от ужасов надвигающегося краха. 

Сергей ГУПАЛО.
www.forum.msk.ru

Здесь будет город-сад?

Закапываем деньги в землю?

красноярцев выра-
жает глубокую бла-
годарность муници-
палитету за возмож-

З

ИЛЛИОННОМУ
роду – милли-
он деревьев. Этот 
девиз был актив-
но использован на 

М



4 ЗА ПОБЕДУ! № 43 (620) 27 ноября 2013 года

Ñâèäåòåëüñòâî î ðåãèñòðàöèè ÏÈ N ÒÓ 24 - 00132.
Âûäàíî 22 ñåíòÿáðÿ 2009 ãîäà Óïðàâëåíèåì Ôåäåðàëüíîé ñëóæáû 

ïî íàäçîðó â ñôåðå ñâÿçè, èíôîðìàöèîííûõ
 òåõíîëîãèé è ìàññîâûõ êîììóíèêàöèé ïî Êðàñíîÿðñêîìó êðàþ.

ЗА ПОБЕДУ!   Учредитель и издатель: 
Красноярское региональное (краевое) 
отделение политической партии 
«Коммунистическая партия 
Российской Федерации».
Главный редактор: А. Г. КОЗЫРЕВ.
Корректор: Г. Г. ГУДОШНИКОВА.

660017, г. Красноярск, ул. Ленина, 113, 7-й этаж
ДЛЯ ПИСЕМ В РЕДАКЦИЮ: 660017, а/я 6150. 
ТЕЛЕФОН: (391) 229-60-75. 
Корпоративный BEELINE 8-960-762-16-01
E-MAIL: alkozirev@yandex.ru 
МЫ В ИНТЕРНЕТЕ: www.kprfkrsk.ru

Подписной индекс 31387

Время
 подписания 

По графику: 9.00.
 Фактически: 9.00

Редакционный совет газеты
П. П. МЕДВЕДЕВ (председатель), 

А. Н. АМОСОВ, Г. П. КАЗЬМИН, 
А. Г. КОЗЫРЕВ, С. Н. МАСЛОВ, А. С. НОСНИКОВА, 

В. Н. СЕВАСТЬЯНОВ, А. В. ТЕЛЕГИН, В. В. ЧАРИКОВ Газета выходит еженедельно, по средам

Заказ № 166 Тираж 50.000 экз. Объем 4 А2
Отпечатано в типографии «Красноярский торговый мир». 
660020, Красноярск, ул. Линейная, д.55, кор.2, офис 3. 

Тел. типографии: 8-908-212-07-00.   ИНН 2466140416.

Рукописи 
не рецензируются 

и не возвращаются. 
К сожалению, 

нет возможности 
вступать в переписку 

по этому поводу.

Печать офсетная

Адрес учредителя-издателя и редакции:

Цена свободная

Сдано в печать
25 ноября 2013 года

Çàìåòêè ïî ïîâîäó è áåçÇàìåòêè ïî ïîâîäó è áåçÇàìåòêè ïî ïîâîäó è áåç
Из блокнота журналиста

Привет, Краснотуранск!

ЫВШИЙ ДИРЕКТОР НИИ ста-
тистики Василий Симчера со 
словами: «Надоело врать!» 
представил реальные данные, 
пишет сайт KM.RU.

Мы как-то смирились с тем, что офи-
циальная (в лице Росстата и прочих ве-
домств) статистика, фиксирующая «до-
стижения» развития России, нам, мягко 
говоря, не всегда говорит правду. Ино-
гда привирает. 

Ну, ладно, переживем. Тем более что 
мы уже давно оцениваем окружающую 
нас жизнь своим мерилом. Но чтобы 
она врала так, как это недавно вскрыл 
бывший директор НИИ статистики Фе-
деральной службы государственной 
статистики Василий Симчера?! 

Между г-ном Симчерой и депутатом 
Госдумы от КПРФ Олегом Смолиным 
на днях произошла перепалка. Случи-
лось, что они стали участниками кон-
ференции в Российском государствен-
ном торгово-экономическом универси-
тете. Так вот, экс-глава НИИ статистики 
предъявил претензии г-ну Смолину как 
представителю власти (как-никак тот 
депутат, зампред думского комитета по 
образованию): мол, власть бессовест-
но нам врет. 

Сам г-н Симчера, подчеркивает 
Смолин, ушел с должности со словами: 
«Надоело врать!». И представил свою 
статистическую картину того, что в ре-
альности происходило и происходит в 
России. Данные ужасают – как у Высоц-
кого.

Отвергая претензии в свой как пред-
ставителя власти адрес, Смолин пи-
шет: «Разумеется, с юности пом-
ню формулу: есть ложь, есть наглая 
ложь, а есть статистика! Разумеет-
ся, сам неоднократно пользовался аль-
тернативными данными социологиче-
ских служб и институтов Российской 
академии наук. И все же данные экс-
директора НИИ статистики, сведенные 
в таблицу под названием «Двойствен-
ные оценки основных показателей раз-
вития российской экономики в 2001-
2010 гг.», производят шокирующее впе-
чатление». 

Смолин представил их со своими 
комментариями на страницах «Совет-
ской России». Итак – вот ужасающая 
картина деградации нашей страны в 
«сухих» выкладках не кого-нибудь, а, 
повторяем, до недавнего времени – ди-
ректора НИИ статистики Росстата.

Национальное богатство России. 
Официально: $4 трлн. Фактически (по 
данным НИИ статистики Госкомста-
та России): $40 трлн. Занижение в 10 
раз, комментирует Смолин, нужно вла-
стям для того, чтобы за бесценок рас-
продавать олигархам и иностранцам 
остатки бывшей общенародной соб-
ственности, а заодно вдалбливать на-
селению, что мы живем не хуже, чем ра-
ботаем.

Размер интеллектуального капи-
тала. Официально: $1,5 трлн. Факти-
чески: $25 трлн.  Занижение почти в 
17 раз, по мнению Смолина, помогает 
властям обосновать курс на копирова-
ние худших образцов зарубежного об-
разования, а также ввоз за бешеные 
деньги иностранных ученых при нищен-
ской поддержке своих.

Темпы прироста ВВП. Официаль-
но: 6%. Фактически: 4%. «Надувая» в 
полтора раза темпы роста ВВП, власть 
пытается убедить общество, что его 
объявленное удвоение за 2003-2010 гг. 
могло бы состояться, если бы не миро-
вой кризис. На самом же деле, отмеча-
ет Смолин, за 2003-2008 гг. экономика 
выросла лишь на четверть, а в кризис-
ном 2009-м мы оказались рекордсме-
нами падения среди стран «Большой 
двадцатки». Что касается ВВП, то его, 
саркастично замечает депутат, похоже, 
собираются не удвоить, а даже упяте-
рить, но не в смысле валового внутрен-
него продукта, а Владимира Владими-

ровича Путина: два президентских сро-
ка, один премьерский и вновь два пре-
зидентских, по продолжительности 
равных прежним трем. 

Инфляция в среднем за год. Офи-
циально: 6-8%. Фактически: 18,27%. 
Давно известно, комментирует Смо-
лин, что рост цен на товары первой не-
обходимости в России происходит го-
раздо быстрее, чем в среднем по всем 
товарам и услугам. Поэтому инфляция 
для бедных (социальная инфляция) го-
раздо выше, чем для богатых. И чем 
беднее семья, тем быстрее растут цены 
на товары, которые она покупает. Как 
разъясняет экс-директор НИИ стати-
стики, по 18% в год растут цены имен-
но на те товары и услуги, которые по-
купают наименее обеспеченные граж-
дане страны. Поэтому не удивительно, 
что даже правительство практически 
ежегодно признает рост разрыва меж-
ду бедными и бога-
тыми. 

Данные НИИ ста-
тистики означают, в 
частности, что хва-
леное властями т. 
н. повышение пен-
сий в 2009-2010 гг. в 
лучшем случае ком-
пенсировало рост 
цен на товары пер-
вой необходимости 
за два года.  Разрыв 
в доходах 10% самых богатых и 10% са-
мых бедных. Официально: 16 раз.  Фак-
тически: 28-36 раз. Это выше показате-
лей не только Западной Европы и Япо-
нии, не только США, но и многих стран 
Латинской Америки, отмечает Смолин. 
Предельно допустимый для националь-
ной безопасности уровень, по данным 
директора Института социально-поли-
тических исследований РАН Г. Осипова, 
составляет 10 раз. В России он превы-
шен втрое.

Разрыв в уровне валового вну-
треннего продукта по регионам. 
Официально: 14 раз.  Фактически: 42 
раза. В социальном плане Россия давно 
перестала быть единой страной, пишет 
Смолин. Если Москва живет на уровне 
Чехии, то Республика Тыва – на уровне 
Монголии. Федеральная власть сбра-
сывает в регионы все больше и боль-
ше социальных обязательств и одно-
временно вытягивает из них все боль-
ше денег, для того чтобы вкладывать в 
иностранные ценные бумаги. 

Доля населения, принадлежаще-
го к социально деклассированным 
группам, в % к общей численности 
населения. Официально: 1,5%. Факти-
чески: 45%. По данным НИИ статистики 
(Росстата), в стране 12 млн. алкоголи-
ков, более 4,5 млн. наркоманов, свыше 
1 млн. беспризорных детей. Не удиви-
тельно, что официальные данные зани-
жены в 30 раз: почти половина деклас-
сированных в богатейшей стране – сви-
детельство полного провала экономи-
ческой и социальной политики власти.  

Удельный вес убыточных пред-
приятий. Официально: 8%. Фактиче-
ски: 40%. По натуральным показателям 
современная экономика России без-
надежно отстала от советской, а нало-
ги на реальный сектор, в отличие от на-
логов на личные доходы миллиардеров, 
огромны, комментирует Смолин.

Уровень уклонения от уплаты на-
логов, в % от доходов. Официально: 
30%.  Фактически: 80%. Власть, пояс-
няет Смолин, делает вид, что собира-
ет налоги, а граждане делают вид, что 
их платят.

Степень износа основных фон-
дов, в %. Официально: 48,8%. Фак-
тически: 75,4%. Если Бог хочет нака-
зать человека, отнимает разум, пишет 
Смолин. Похоже, с российской властью 
это уже произошло. Какое может быть 
вступление во Всемирную торговую ор-
ганизацию (ВТО), когда в стране такой 

износ основных фондов? 
Доля иностранного капитала в 

экономике России, в %. В целом – 
официально: 20%. Фактически: 75%, в 
т. ч.  в имуществе. Официально: 25%. 
Фактически: 60% – в прибылях. Офи-
циально: 21%. Фактически: 70% – в ак-
циях. Официально: 18%. Фактически: 
90%. «Это и есть, господа, – вопрошает 
Смолин, – ваша суверенная демокра-
тия? Если данные НИИ статистики вер-
ны, в экономическом смысле мы пре-
вращаемся в колонию под громкие кри-
ки, что встаем с колен!». 

Реальные затраты на модерниза-
цию, в млрд. рублей. Официально: 
750. Фактически: 30. Не потому ли, что 
реальные затраты на модернизацию в 
25 раз ниже объявленных, наше техно-
логическое отставание усиливается, а 
весь ее «пар» выходит в «свисток»?

Эффективность модернизации, в 
% к затратам. Официально: 
25%. Фактически: 2,5%.  Еще 
бы, для того  чтобы оправ-
дать «дутые» затраты, пишет 
Смолин, нужно показать «ду-
тые» результаты. Если помно-
жить одно на другое, эффект 
оказывается приукрашенным 
примерно в 250 раз. Впрочем, 
и раньше было понятно, что 
весь шум о модернизации – 
это красивые витрины вместо 
великих строек.

Разница между ценами произво-
дителей и розничными ценами, в 
разах. Официально: 1,5. Фактически: 
3,2, в т.ч. в сельском хозяйстве. Офици-
ально: 1,3. Фактически: 4. Посредники 
«жиреют», работники и покупатели ни-
щают, а власть, точно Верка Сердюч-
ка, повторяет: «Хорошо, все будет хо-
рошо!».

Разница между назначаемыми 
и оплачиваемыми тарифами есте-
ственных монополий, в разах. Офи-
циально: 1,1. Фактически: 1,7, в т.ч. в 
коммунальных платежах.  Официально: 
1,2. Фактически: 2,4. Если бы «комму-
налка» оплачивалась по реальным це-
нам, пишет Смолин, она обходилась бы 
нам вдвое дешевле.  

Уровень безработицы, в % к за-
нятости. Официально: 2-3%. Фактиче-
ски: 10-12%. Во всем мире не все без-
работные регистрируются на бирже 
труда. И поэтому существует разница 
между официальной статисткой и ста-
тистикой Международной организа-
ции труда. Однако чтобы эта разница 
составляла 4-5 раз, нужно как следует 
сфальсифицировать статистику.

Численность совершенных пре-
ступлений (2009), в млн. чел. Офи-
циально: 3.  Фактически: 4,8. Видимо, 
речь идет о почти 2 млн. преступлений, 
которые регистрируются, но в офици-
альную статистику странным образом 
не попадают, отмечает Смолин. Однако 
много важнее преступления, которые 
либо вообще не регистрируются, либо 
те, по которым люди не обращаются в 
правоохранительные органы. 

По оценкам группы ученых НИИ Ака-
демии Генеральной прокуратуры РФ 
под руководством профессора С. Ин-
шакова, число таких преступлений поч-
ти в 10 раз больше, чем фиксирует офи-
циальная статистика, – примерно 26 
млн. в год.  Чтобы сохраниться, резю-
мирует Олег Смолин, власть превраща-
ет статистику в наглую ложь, а гражда-
нам с ее помощью пытается напялить 
«розовые очки». Но в истории полити-
ческие режимы многократно умирали 
именно от самоотравления пропаган-
дой.  

Мне не жаль режима, пишет депутат. 
Жаль страну. А для нее лучшее лекар-
ство – правда. 

www.km.ru

Пропагандисту на заметку 

Обнародована шокирующая правда об истинном положении дел в России
«Надоело врать!»

ЫВШИЙ ДИРЕКТОР
тистики Василий Симчера со 
словами: «Надоело врать!» 
представил реальные данные, 
пишет сайт KM.RU.

Б

Новости с сайта www.yavkomsomole.ru 

На днях актив комсомоль-
цев Красноярска совершил по-
ездку на юг края. Замечатель-
ное путешествие, прекрасные 
встречи, отличная молодежь. 
Такая же, впрочем, как и вез-
де. Благодарим тебя, Красно-
туранск, за гостеприимство!

Спасибо Арсению Пузыре-
ву, Ксении Лебедевой, Алек-
сандру Соложенко, Надежде 
Абдульмановой, Никите Ми-
гасу, Сергею Александрови-
чу Овчинникову за организа-
цию комсомольского рейда. 
В Краснотуранске всесторон-
нюю поддержку нам оказало 
местное отделение КПРФ, ко-
торое возглавляет Татьяна Ге-
оргиевна Ефимова. 

Мы приехали в Красноту-
ранск, чтобы подготовить уч-
редительную конференцию 
по созданию районной комсо-
мольской органиазции. Цель 
достигнута. То ли еще будет!

Мы много говорили с уча-
щимися о комсомоле, здоро-
вом образе жизни, молоде-
жи в целом. Показывали ро-
лики о нашей работе, презен-
товали наш спортклуб, сайт, 
установили хорошие, друже-
ские отношения с местны-
ми ребятами, раздали букле-
ты. Краснотуранцы получили 
юбилейный журнал крайкома 
комсомола «Комсомольский 
прожектор», посвященный 
95-летию ВЛКСМ. Местному 
отделению ЛКСМ мы вручи-
ли комсомольский флаг, ком-
сомольские билеты и значки.

Краснотуранское профес-
сиональное училище № 76 
объединило вокруг себя ре-
бят из многих окрестных де-
ревень и сел, тем дороже для 
нас эта встреча.  О современ-
ном комсомоле узнают, рас-
скажут, вступят. Для нас это 
очень важно.  

Мы за время поездки про-
ехали более тысячи киломе-
тров.  Думаем, что у нас все 
получилось. Подобного рода 
встречи станут постоянными. 
Маршрут следующей поездки 
– запад края. 

В очередном номере ждите 
снимки и материалы со встреч 
в Минусинске и Шушенском.

www.yavkomsomole.ru

Китай 
предостерёг 
Америку 

В эти дни в США наблюда-
ется самая настоящая анти-
китайская истерия. Еще бы! 
Впервые в новейшей истории  
державе номер один, какой 
после развала СССР счита-
ет себя Америка, ей пригро-
зили. И кто – Китай! Еще де-
сяток лет назад это могло бы 
показаться блефом. Но се-
годня, когда экономика КНР 
сделала мощный рывок,  обо-
гнала Великобританию, Япо-
нию, Германию и  вышла на 
второе место в мире,  к заяв-
лениям из этой страны при-
ходится прислушиваться. 

Что же случилось? А дело 
в том, что на днях китайские  
СМИ впервые рассказали  о 
подводном флоте КНР. Он 
второй в мире после США и 
включает 70 подводных лодок 
различного назначения, в том 
числе способных нести  бал-
листические ракеты с дально-
стью полета 14 тыс. км. Одно-
временный залп одной такой 
подлодки может уничтожить 
от 5 до 12 млн. американ-
цев. Китайские СМИ откры-
ли и такую военную тайну, 
как возможные цели, по ко-
торым могут быть в случае 
угрозы извне нанесены ра-
кетно-ядерные удары. Это 
Сиэтл, Лос-Анджелес, Сан-
Франциско и Сан-Диего. 
Другие межконтиненталь-
ные ракеты, запущенные че-
рез Северный полюс,  могут 
уничтожить такие американ-
ские  мегаполисы, как Нью-
Йорк, Филадельфия, Бостон, 
Портленд, Балтимор. 

Ай да китайцы! Глядишь,  
после такого заявления при-
жмет  хвост фашиствующая 
Америка с её  повадками 
международного жандарма и 
агрессора.  

Сердюков 
опять в кресле
 

Кремль упорно уводит экс-
министра обороны А. Сер-
дюкова  от уголовной ответ-
ственности за  серию пре-
ступлений на 13 миллиардов 
рублей в подчиненном ему 
«Рособоронсервисе» и дру-
гих службах военного ведом-
ства. На днях официально 
подтверждено: бывший ми-
нистр назначен генеральным 
директором Федерального 
исследовательского центра 
машиностроения. 

Вот так. Президент ясно 
дал понять: уголовного дела 
Сердюкова не будет. Не до-
ждетесь, мол, господа и то-
варищи. Путин своих не сда-
ет. И подругу экс-министра Е. 
Васильеву, подозреваемую в 
совершении 12 тяжких пре-
ступлений,  мы вряд ли уви-
дим на скамье подсудимых. 
Она неплохо проводит время 
в своей элитной  13-комнат-
ной квартире в центре столи-
цы и посмеивается над теми, 
кто надеется, что ее всё же 
упекут в тюрьму. Не упекут. В 
худшем случае дадут услов-
ный срок. И 19 кг ювелир-
ных изделий, и миллионы ру-
блей и долларов, изъятых при  
обыске на ее квартире полто-
ра года назад, вернут, да еще 
извинятся. 

Так сегодня «работает» Его 
Величество Закон в «новой 
России». Как дышло – куда 
повернут, туда и вышло. Это, 
по большому счету,  приго-
вор нынешнему правосудию 
и справедливости в стра-
не. Матерые воры,  корруп-
ционеры, военные мароде-
ры и мародерши  уводятся от  
уголовного наказания, отде-
лываются штрафами или ус-
ловными сроками. А мужик, 
унесший с фермы три куля 
комбикорма, точно сядет. О 
какой тут демократии можно 
вести речь? Это  вселенский 
позор и вызов всем честным 
людям России.   

Здравствуй, факел!
Сделанный в Красноярске 

факел сочинской Олимпиады  
побывал в десятке городов 
страны, на Северном полюсе, 
в космосе, на дне Байкала, а 
25 ноября  его торжественно  
встретили на железнодорож-
ном вокзале краевого цен-
тра. На другой день по наше-
му городу его пронесли  193 
факелоносца, среди кото-
рых были знаменитые спор-
тсмены О. Медведцева, П. 
Ростовцев, отец и сын Лома-
новы, Е. Устюгов,  известные 
люди Красноярска, руково-
дители крупнейших предпри-
ятий, депутаты, представите-
ли власти региона и города, 
высокие гости из Москвы. 

Горящий факел стартовал  
в Академии биатлона, побы-
вал на острове Татышев, в 
Бобровом логу, «Арене. Се-
вер»,  заповеднике «Столбы», 
у часовни Параскевы Пятни-
цы, на Центральном стади-
оне острова Отдыха… Здесь  
был организован большой 
спортивный праздник с ката-
нием   на собачьих упряжках, 
состоялось зажжение олим-
пийской чаши и массовое ис-
полнение  танца Олимпий-
ского огня. 

Пиар Сочи-14 удался! Но 
ощущение пира во время 
чумы лично у меня так и не 
проходит.

Почтам  добавят 
зарплату 

Часто бываю на почте, где 
в одном из отделений у меня 
есть абонентский  ящик.   И 
регулярно вижу, особенно в 
дни выдачи пенсий (с 3-го по 
23-е число каждого месяца), 
как тяжело операторам, об-
служивающим  свыше сот-
ни клиентов в день.  Пожилые 

люди с расшатанными нерва-
ми в больших очередях  шу-
мят и скандалят по поводу и 
без оного,  подгоняют работ-
ниц,  иногда даже оскорбля-
ют их. 

Не все выдерживают такую 
вредную и малооплачивае-
мую  работу. И труд почтальо-
нов не лучше: ходьба пешком 
по этажам, беспризорные со-
баки во дворах, привередли-
вые ветераны в квартирах. 
Никто работать почтальо-
нами не хочет. А отсюда за-
держки с доставкой газет, пи-
сем, посылок… И – новые жа-
лобы населения. Текучесть  
кадров на почтах огромная. 

И вот до федеральных вла-
стей докатились,  наконец, 
беды и нужды почтовиков. 
На  недавнем заседании пра-
вительства утверждена про-
грамма серьезного рефор-
мирования почтовой связи. 
Премьер заявил, что зарпла-
та почтовых служащих  долж-
на дотягивать хотя бы до 
средней по региону. У нас в 
крае это, по официальным 
данным,  27 тысяч рублей. 

Ну дай-то бог нашим по-
чтовикам дожить до дня такой 
получки! Власть-то у нас из-
вестная: сулит бычка, а дает 
тычка. А вдруг на этот раз не 
обманет? 

Две большие 
разницы

Корреспондент москов-
ской газеты по явному недо-
гляду  службы охраны проник 
в столовую Кремля и откушал 
там. Обед с вкусным шнице-
лем с  картофельным пюре 
и чаем с булочкой обошел-
ся  журналюге в… 20 рублей. 
Он чуть в обморок от удив-
ления не грохнулся. На кассе 
ему объяснили, что это кух-
ня для  охранников и прочего 
люда невысокого ранга. Пер-
соны из самого Кремля сюда 
не ходят. 

Ушел наш коллега из этой 
удивительной столовой с не-
доуменным вопросом, гвоз-
дем застрявшим в голове: «А 
почем же харч в столовой, где 
питаются главные лица этого 
обиталища небожителей?!». 

Ужинал газетчик в тот день 
в обычной столовой на Пе-
тровке. За то же самое, что 
он съел в Кремле, только худ-
шего качества,  с него взяли 
обычные  460 рублей.

Конец ваххабита 

На минувшей неделе под 
Махачкалой  в ходе антитер-
рористической операции  
уничтожен вместе с четырь-
мя боевиками Д. Соколов – 
22-летний уроженец Крас-
ноярска. Муж террористки-
смертницы  Н. Асияловой, 
взорвавшей недавно автобус 
с пассажирами в Волгограде. 

В Красноярске  живут род-
ственники Соколова, его од-
ноклассники. И хотя семья 
будущего ваххабита несколь-
ко  лет назад переехала жить 
в Подмосковье, здесь помнят 
застенчивого паренька, к ко-
торому из-за  длинной шеи 
прилепилась кличка Жираф. 
На новом месте жительства 
19-летний Соколов познако-
мился и стал жить с 29-лет-
ней дагестанкой Асияловой. 
Она и втянула его в ваххабит-

ские сети. Соколов стал по-
сещать московские мечети. 
Читал экстремистскую лите-
ратуру. И, как финал, прим-
кнул к бандподполью в Даге-
стане.  Освоил минно-под-
рывное дело. Взял себе но-
вое имя – Абдул Джаббар. 
Порвал связь с родителями.  
Именно Соколов   подготовил 
«пояс шихидки» для Асияло-
вой, участвовал в подготовке 
и проведении теракта в Вол-
гограде. 

Красноярские родствен-
ники ваххабита считают кос-
венно виновными в этой тра-
гической истории родителей 
Соколова, в частности,  его 
отца – полполковника Рос-
сийской армии, упустивше-
го воспитание сына. Так оно, 
скорее всего, и есть. 

Отбирать 
и сажать

Несмотря  на принимае-
мые властью  меры по уже-
сточению наказания пья-
ных за рулем и кратный рост 
штрафов за нарушение пра-
вил дорожного движения, в 
стране не становится мень-
ше ДТП, в том числе со смер-
тельным исходом. Такая же 
ситуация в нашем крае. Толь-
ко за выходные  дни, 17 и 18 
ноября, на дорогах регио-
на зарегистрировано около 
250 автодорожных происше-
ствий. Погибло девять чело-
век.  Пять жизней унесло ДТП 
на ул.  Говорова в Краснояр-
ске, где  лоб в лоб столкну-
лись две иномарки. Погиб-
шая  виновница ДТП, 37-лет-
няя дама, вылетела на «Той-
оте» на полосу встречного 
движения со скоростью 110 
км в час.  В ее автомобиле 
обнаружены, как свидетель-
ствует протокол,  «следы упо-
требления спиртного». 

Сколько же будут проис-
ходить подобные ЧП? Так ли 
действенны  недавно введен-
ные более жесткие санкции 
за ДТП  в нетрезвом виде? 
Может,  нам перенять опыт 
батьки Лукашенко? Он своим 
указом ввел в Республике Бе-
ларусь радикальные меры – 
навечно лишать пьяных за ру-
лем водительских прав, кон-
фисковывать их автомобили, 
а самих сажать в тюрьму. Три 
месяца действует в братской 
стране этот указ, а результат 
потрясающий: число пьяных 
за рулем снизилось в 20 раз! 
И количество ДТП резко со-
кратилось. 

Вот куда надо ехать за 
опытом нашим начальникам  
ГИБДД, а депутатам  проби-
вать в Госдуме поправки к 
ПДД по белорусскому мето-
ду. И дороги, поверьте, ста-
нут безопаснее. 

Юрий НИКОТИН.

Юбилей товарища 
Коммунисты и комсомольцы  Ленинского 

района Красноярска поздравили с  85-летним 
юбилеем  ветерана партии, блокадницу Ле-
нинграда Л. В. Затей. 

Лидия Владимировна – секретарь первично-
го отделения № 4 Ленинского районного комите-
та КПРФ, до сих пор работает общественным аги-
татором, подписывает сторонников на газету «За 
Победу!», а также распространяет краевую пар-
тийную газету. Активно участвует во всех партий-
ных мероприятиях города и района. Она не пропу-
скает ни одной демонстрации в честь 1 Мая и 7 Но-
ября и вместе со всеми идёт в колонне. 

Для коммунистов, особенно для молодого по-
коления, жизнь и работа Лидии Владимировны – 
пример для подражания.

Борис ТЕЛЕШ, 
председатель совета секретарей первич-

ных отделений КПРФ Ленинского района.

ХАРЧЕНКО 
Алексей Федорович. 

Алексей Федорович родился в 1922 году в Крыму. 
В начале Великой Отечественной  войны доброволь-
цем пошел в Красную Армию и был направлен в школу 
младших командиров воздушно-десантных войск. Уча-
ствовал в Сталинградской битве, форсировании реки 
Березина, освобождении городов Минска, Орши, Бо-
рисова, Лиды, в штурме Кёнигсберга. 

Закончил войну в Восточной Пруссии. Дивизия 
Алексея Федоровича после этого участвовала в боях с 
милитаристской Японией.

После Победы в течение 20 лет работал военруком 
в Тасеевской средней школе № 1, показал себя подлин-
ным  энтузиастом военно-патриотического воспитания 
молодежи.  В 1973 году по итогам Всесоюзного смотра 
военно-патриотической работы школа № 1 была на-
граждена дипломом ЦК ВЛКСМ, ЦК ДОСААФ  и Ми-
нистерства просвещения СССР.  В этом была  и боль-
шая заслуга  А. Ф. Харченко.

 Алексей Федорович принимал активное участие в обще-
ственной жизни. 12 лет был председателем районного совета 
ветеранов войны и труда, избирался парторгом школы и де-
путатом районного Совета, бессменно руководил коллекти-
вом художественной самодеятельности средней школы № 1, 
был организатором и музыкальным руководителем хора вете-
ранов. При его активном участии в Тасеево создан мемориаль-
ный комплекс землякам, павшим на фронтах Великой Отече-
ственной войны

За ратные подвиги в годы войны Алексей Федорович был 
награжден орденами Красной Звезды, Отечественной войны 
I и II степени, боевыми медалями, восемью благодарностями 
Верховного Главнокомандующего И. В. Сталина. Был трижды 
ранен и несколько раз контужен.

Алексей Федорович вступил в Коммунистическую партию 
на фронте в 1944 году в период тяжелых боев за освобождение 
Белоруссии и почти 70 лет, до самого конца своей жизни оста-
вался в ее рядах. 

Память о нашем товарище, друге и соратнике сохранится 
надолго в наших сердцах.

Выражаем искреннее соболезнование родным и близким  
покойного.

Тасеевский райком КПРФ.

Тасеевский районный комитет КПРФ с глубоким прискорбием извещает, 
что на 92-м году ушел из жизни участник Великой Отечественной войны, по-
четный гражданин Тасеевского района 


